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COVID: Marcelo promete cassar alvarás e até
BO para quem descumprir recomendações

Prefeitura
analisa situação do
transporte coletivo

Rede estadual
retoma atividades

de estudo não
presencial 2020

Paraíso se entristece:
Márcio da Academia

morre por complicações
de Covid-19

Secretários tomam
posse no gabinete do

prefeito e participam de
1.ª reunião de trabalho

Pedro Delfante
será empossado
em vaga herdada

de Márcio
da Academia

Vinício e Biju vão
propor proibição da

comercialização e uso
de fogos em Paraíso
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Secretária de Saúde, Adelma Lúcia da Silva, o prefeito Marcelo Morais e o vice Daniel Tales
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
POSSE
O vereador eleito Pedro Sérgio Delfante, suplente de Márcio
Aurélio de Carvalho, comunicou que sua posse na Câmara
Municipal de São Sebastião do Paraíso será nesta quinta-
feira (7/1), às 15h00 no Plenário daquela Casa. Ele é  primeiro
suplente de  Márcio da Academia que foi eleito, mas faleceu
no dia 31 de dezembro. “É momento de prestar homenagem
ao saudoso amigo Márcio que perdemos em uma condição
dolorosa”, postou Delfante.

POSITIVO
Em nota oficial o deputado federal Emidinho Madeira anunciou
que testou positivo para Covid-19, através de teste realizado
na manhã de domingo. A assessoria do parlamentar informa
ainda que o deputado está bem, em isolamento e seguindo
todos os protocolos de segurança determinados pelo
Ministério da Saúde. Em seguida agradece todas as
manifestações de carinho e orações para que Emidinho
Madeira supere este momento. Ele é o segundo deputado
da região a contrair o coronavírus. No ano passado o deputado
estadual Antônio Carlos Arantes, também testou positivo e
se recuperou da doença.

REESTRUTURANDO
Por falar em Covid-19, São Sebastião do Paraíso ficou sem
conhecer os números do avanço da doença nos últimos dias,
devido às mudanças na administração municipal. Conforme
anunciado pelo vice-prefeito Daniel Tales, todo o sistema está
sendo revisado, onde foram encontradas algumas falhas no
processo de notificação e que já estão sendo corrigidas. A
ordem é fazer um acompanhamento mais rigoroso em relação
a pessoas que precisam ficar em isolamento e não estão,
além dos empregadores que exigem de seus funcionários o
descumprimento as normas. Farmácias, laboratórios, planos
de saúde também serão monitorados e o não atendimento à
lei poderá gerar na cassação do alvará. Recado foi dado.

“LÍNGUAS QUILOMÉTRICAS”
Na solenidade de posse na Câmara de São Sebastião do
Paraíso, o presidente Lisandro Monteiro quebrou o protocolo
e abriu espaço para que vereadores fizessem
pronunciamentos. Chamou a atenção o do vereador Juliano
Carlos Reis (Biju), que depois de agradecer seus eleitores,
familiares e pessoas que disse terem lhe influenciado, afirmou
que iria se abster de outra fala pelo motivo de ter alinhado um
pensamento com o vereador eleito, Márcio da Academia, que
faleceu antes da posse. Vou repetir somente uma fala dele,
disse Biju: “A gente vai calar línguas quilométricas com
trabalho e amor à nossa cidade”.

RETOMANDO
A prefeitura anunciou que a partir de ontem, terça-feira,5,
retomaria a divulgação do boletim da Covid-19, que acontece
diariamente. O alerta é de que o município está no pico de
casos e óbitos com tendência de aumento de casos. O
prefeito Marcelo de Morais e seu vice-prefeito, Daniel Tales,
disseram que vão atuar de forma mais incisiva na adoção de
medidas para conter o avanço da doença no município. Uma
das medidas a serem adotadas neste sentido é o aumento
da testagem da população. Segundo eles a administração
não fará vista grossa e fará até boletim de ocorrência caso a
observação das leis e normas sejam desobedecidas.

A PÉ
E o prefeito de Paraíso, Marcelo de Morais, já avisou que a
população poderá ficar sem transporte coletivo por alguns
dias. O anúncio foi feito após reunião na segunda-feira, com
representantes da empresa Viação Leopoldinense e também
da Secretaria Municipal de Segurança Pública, Trânsito e
Transportes.  Como a empresa estava pendente com a
apresentação de alguns documentos, o contrato com o
Município não será renovado até que a situação seja
regularizada em definitivo pela empresa. Neste intervalo de
tempo pode ocorrer de os ônibus deixem de literalmente
circular. Morais lamentou que a situação poderia ter sido
resolvida pela administração anterior, mas que está pronto
para solucionar a questão. Ele explicou que o contrato de
prestação de serviço venceu, exatamente segunda-feira (4),
seu primeiro dia de expediente na Prefeitura.

EMPREGOS
Uma boa nova já adiantada pela nova administração é que o
trabalho para trazer mais empresas e gerar mais empregos
em Paraíso terá um trabalho efetivo da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, apoiado pelo Executivo. Tanto
é que já estão em andamento as conversações com um novo
empreendedor que quer se instalar na cidade e prevê a geração
de pelo menos 250 postos de trabalho. Segundo consta,
mesmo não divulgando o nome da empresa ou o ramo em
que ela atua, as conversações estão adiantadas. Quanto a
vinda do Atacado ABC, ainda nesta semana será protocolado
na Prefeitura o projeto de construção do empreendimento
que também promete gerar grande quantidade de empregos
na cidade.

PASSOU
Foi visível o clima de descontentamento por parte do vereador
Vinício Scarano com o resultado da eleição para presidente
da mesa diretora da Câmara. O vencedor foi Lisandro Monteiro
que permanece no cargo. Por horas Vinício não aceitou o
resultado, mas depois, após aconselhamentos de amigos
acabou concordando e até pediu desculpas pela forma com
que reagiu. Aparadas as arestas ele se juntou aos demais
vereadores e já vêm atuando de forma conjunta com os
colegas para elaborar projetos que deverão ser apresentados
já no início da próxima legislatura em fevereiro. Não é a
primeira vez que a disputa pela presidência tenha sido tão
acirrada, os modus operandis de alguns é que continuam os
mesmos.

UFLA/SESC
Para quem está ansioso sobre qual o futuro da construção e
instalação da unidade da Universidade Federal de Lavras (Ufla),
Campus Paraíso, o prefeito Marcelo de Morais anunciou que
já está em contato com o ex-reitor da Universidade, José
Roberto Soares Scolforo, para um posicionamento e deverão
ter um encontro pessoal, em breve. Quanto ao SESC que
fez a encampação da Praça de Esportes Castelo Branco e
iniciou um processo de reforma no local, a expectativa é que
os trabalhos sejam retomados e se não houver providências
no prazo de seis meses será feito o pedido de retomada da
posse do espaço pelo Município.

Educação
Duas reuniões que estão agendadas para ocorrerem nesta
semana, sendo a primeira com diretores das escolas
municipais e depois com os professores, vão balizar a escolha
do nome titular da Secretaria Municipal de Educação que
abrigará também a pasta da Cultura. É a última a ser definida
dentro do chamado primeiro escalão da administração.
Segundo o prefeito Marcelo de Morais, até a próxima segunda-
feira,11, o nome será definido e anunciado. Com isso ficará
faltando as divulgações de alguns cargos do segundo escalão.
O recado já foi dado, quem for produtivo vai permanecer na
função, mas quem deixar a desejar será substituído, ou seja,
estes primeiros dias de governo estão sendo de observação
de quem é quem entre quem faz o quê.

VÍTIMAS DA DESINFORMAÇÃO
OPINIÃO

A pandemia que nos massacra desde março do último
ano – e que nós, simples mortais, acreditávamos estar no
seu final – volta e se consolida com ênfase no último mês e
no atual. Além da fragilidade que a cada dia demonstramos
nas diversas regiões brasileiras, o mais contundente e
amedrontador é a falta de informações confiáveis, levando
alguns cientistas a dizer, sem medo, que os números nacio-
nais são muito maiores do que os anunciados pelos setores
públicos e pela própria imprensa.

Número de infectados, grau de contaminação, capacida-
de de atendimentos pela rede pública ou privada, valor efetivo
de medicações como ivermectina, cloroquina e outras “inas”,
disponibilidade ou não de leitos, tudo parece feito para difi-
cultar as soluções. Uma conjugação de equívocos e de incer-
tezas sem medida que afasta uma maior e mais contributiva
participação de profissionais de saúde, cientistas e de todas
as camadas da sociedade no abrandamento das
consequências e na produção de soluções em favor da popu-
lação e da saúde pública.

Acrescem-se a essa barafunda, além do descaso de mi-
lhões com cuidados básicos de preservação da própria inte-
gridade – ignorando protocolos de segurança sanitária com o
uso de máscaras, medidas de higiene pessoal, falta de
distanciamento social –, as inoportunas disputas políticas,
agravadas pela atitude irresponsável de líderes, muitos de
dimensão ou pelo menos com responsabilidades nacionais,
pouco sensíveis à realidade de miséria social e econômica
na qual o Brasil e os brasileiros se encalacram involuntaria-
mente, a cada dia mais.

O endividamento público e privado internos, o comprome-
timento do Orçamento nacional seguidamente desidratado
pela diminuição das atividades produtivas e a consequente
limitação do financiamento de investimentos – em 2021 esta-
remos arrecadando apenas para custeio da máquina pública,
pagamento das obrigações básicas como saúde, educação
e segurança, além da folha de vencimentos de funcionários
ativos e de dependentes da Previdência Social – são partes
de um quadro que demorará muito para se reverter. É certo
que a pandemia pode ser em muito responsabilizada por essa
realidade, mas ainda são obscuros os caminhos a tomar. O
auxílio emergencial, distribuído da forma mais republicana
possível, reconheçamos, precisava ser conciliado com políti-
cas de incentivo da manutenção e geração de atividades eco-
nômicas.

Vamos enfrentar uma realidade de enormes dificuldades,
num já desenhado quadro de incertezas sem tamanho, que
podem frustrar ou mesmo sepultar o aproveitamento de opor-
tunidades que o mundo nos abriu. Não podemos perder a
atenção na produção de itens da nossa agricultura e pecu-
ária, o salvador e merecidamente festejado agronegócio, e
na exportação sempre maior de nossas comodities. Vamos
facilitar a parceria com tecnologias modernas, presentes
em qualquer parte do mundo, sem ideologias baratas e idi-
otas. Neste momento, valem o emprego e o crescimento
econômico porque a miséria social é inimiga da dignidade
humana.

(O Tempo 05/01/2021)
LUIZ TITO escreve para O Tempo.
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Em Jacuí, a cerimônia de
posse dos eleitos ao
Legislativo e Executivo mu-
nicipal ocorreu às 9 horas do
dia 1.º de janeiro. Coube ao
vereador Hernane Lopes de
Siqueira como vereador mais
votado em 15 de novembro
conduzir a abertura e a vota-
ção para a escolha da Mesa
Diretora que terá como pre-
sidente João Jorge Simão de
Oliveira, vice-presidente Her-
nane Lopes, 1.º secretário
Lucas Vinício Nascimento de
Souza, 2.º secretário Messi-
as José da Silva.

O vice-prefeito Veber
Lucas de Oliveira disse que
cada um “teve um dia o so-
nho de servir, cada qual a seu
modo, a cidade em que nas-
ceu ou adotou como sua, e
os objetivos são os mais va-
riados, e os sonhos são pes-
soais. Para que isso se tor-
nasse realidade, tivemos que
colocar nossos nomes à

apreciação popular , ao julgo do
voto”.

“Pelo poder constitucional e
soberano das urnas, que ditam
a vontade da maioria e expres-
sam o mais alto grau de demo-
cracia, estamos aqui e agora,
cheios de vontade e de boas in-
tenções para realizarmos as ta-
refas a nós confiadas”, disse.

Veber afirmou que a condi-
ção de vice-prefeito é passagei-
ra, diferente do título de médi-
co que antecede seu nome, que
“o obriga lembrar a cada um
dos presentes o seu maior ob-
jetivo, de proporcionar ao povo
de nossa comunidade a melhor
em gestão de saúde já vista”.

A prefeita Maria Conceição
dos Reis Pereira, a Di Profes-
sora, destacou que aquele era
um dos momentos mais subli-
mes em sua vida. “No voto,
tenho certeza vocês deposita-
ram suas esperanças, suas ex-
pectativas e anseios. Jacuí é
onde cresci me construí como

pessoa, mulher, filha esposa e
mãe, e onde convivo com as
pessoas que mais amo. Portan-
to pretendo, com responsabili-
dade, compromisso, ética, me
dedicar ao cargo e cumprir os
deveres legais da administração
pública e promover mudanças
para o bem comum”.

Enfatizou que pretende
“com muita atenção valorizar
nossa educação e cultura, com
muito vigor valorizar a saúde e
o esporte, favorecer o desen-
volvimento social, urbano e ru-
ral. O desenvolvimento em to-
das as áreas, a prestação de um
serviço público mais humano e
amplo, uma gestão eficiente e
eficaz, que atenda a todos”.

Disse que para isso conta
com a parceria de vereadores
e vereadoras, a quem convidou
a ser participante desta nova
administração. Destacou que o
apoio da Câmara será funda-
mental para o sucesso dos
“nossos propósitos”. Preciso

de todos vocês, não posso
prescindir de ninguém, de vez
que serão muitos desafios,
necessidades.

Na cerimônia o presidente
da Câmara, João Jorge Simão
de Oliveira prestou homena-
gem ao prefeito eleito de São
Tomás de Aquino, Roneido
Teófilo de Carvalho e ao ve-
reador eleito à Câmara de São
Sebastião do Paraíso, Márcio
Aurélio de Carvalho, que fo-
ram diplomados pela Justiça
Eleitoral, mas faleceram antes
da posse. Roneido no dia 24 e
Márcio no dia 31.

Na abertura da sessão,
após o Hino Nacional também
foi executado o Hino de Jacuí,
letra da Professora Maria
Aparecida Coelho de Oliveira
(Cida Coelho), de Jacuí, e
música do maestro Alexandre
Cavallero Silva Dias, de São
Sebastião do Paraíso que se
fez presente à solenidade e
cantou o hino.

Di Professora pede participação
da Câmara para vencer

“muitos desafios” em Jacuí
Reprodução

PODE
Pode o sofrimento ter fim
mas não teve...
O sofrimento não chegou ao fim.

O tempo parece não nos enganar
em algum lugar de luz
e alegria vamos chegar

Um ano fechando as entradas,
 as portas, sem cerimônia,
mas nos dizendo que a hora de viver é agora.

Que fiquemos espertos, em alerta,
 pois em quase tudo não há nada certo
nosso futuro sem sombra de dúvidas, é incerto.

Que 2021,seja também sem fim:
Nossa esperança e nossa crença
Persistência e resiliência
o que é bom há de vir.

Digo com toda certeza
meu amigo(a), não se demora
O futuro é agora, com prudência
Aproveite o mundo lá fora!

Bernadete Aguiar. Membro da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

Vamos enfrentar uma realidade de enormes dificuldades que podem frustrar
ou mesmo sepultar o aproveitamento de oportunidades que o mundo nos abriu



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
6 de Janeiro de 2021

página 3Jornal do Sudoeste

O comércio não será fecha-
do por conta do Covid-19 em
São Sebastião do Paraíso, mas
as medidas de combate ao ví-
rus serão intensificadas, inclu-
sive com a possível cassação
de alvarás, lavratura de bole-
tins de ocorrência para quem
não está cumprindo o isolamen-
to domiciliar. Esta foi a tônica
do pronunciamento do prefei-
to Marcelo Morais e Daniel
Tales no início da noite desta
segunda (4/1).

O boletim diário sobre a si-
tuação do Covid-19 no muni-
cípio não foi divulgado nesta
segunda, de acordo com o pre-
feito, porque foram encontra-
das divergências. "A notifica-
ção não vinha sendo feita de
forma correta".

Marcelo disse que foram
identificados casos de pessoas
que foram notificadas com o
vírus e deveriam estar cum-

COVID: Marcelo promete cassar alvarás e até
BO para quem descumprir recomendações

prindo isolamento em suas re-
sidências. No entanto, quando
enfermeiros vão fazer o acom-
panhamento, nãos as encon-

Print Vídeo rede sociais alvará", disse. O prefeito afir-
mou que adotará medidas enér-
gicas contra planos de saúde e
farmácias que venham atender
e identifiquem portadores de
Covid-19 e não notifiquem a
Secretaria Municipal de Saúde.
O alvará será cassado, enfa-
tizou.

Em relação àqueles que de-
vem cumprir isolamento domi-
ciliar e não for encontrados,
Marcelo citou que essa práti-
ca, de acordo com o Artigo 131
do Código Penal, é crime, e
será registrado boletim de ocor-
rência. A pena prevista é de um
a qua anos de reclusão.

O vice-prefeito, como mé-
dico, deu explicação técnica
sobre períodos a serem leva-
dos em conta para serem fei-
tos testes, de isolamento, para
portador da Covid-19 e famili-
ares, bem como fase que pode
ocorrer contaminação.

Explicou que hoje o proto-
colo da Saúde estabelece que
seja feito o exame de swab en-
tre o terceiro e sétimo dia após
identificados os primeiros sin-
tomas suspeitos da Covid-19.
O teste é o mais indicado e de-
tecta com mais precisão a pre-
sença do vírus no organismo.
De acordo com ele, após o
surgimento dos sintomas sus-
peitos e a testagem, o suspeito
tem que ficar 10 dias em isola-
mento domiciliar e os familia-
res até o 14º dia, tendo em vis-
ta a janela imunológica.

"A pessoa que apresentou
os primeiros sintomas, tem
mais quatro dias para poder
transmitir a doença para aque-
les que estão no mesmo con-
vívio, tanto no ambiente fami-
liar quanto no trabalho. Ou seja,
são 10 dias para quem apresen-
tou sintomas suspeitos e 14
para familiares", acrescentou.

Prefeito afirmou que não irá fechar comércio em Paraíso

Prefeito Marcelo Morais e Daniel Tales

O prefeito Marcelo Morais
reuniu-se na manhã desta se-
gunda-feira (4/1) com a equi-
pe técnica da Secretaria Muni-
cipal de Segurança Pública,
Trânsito, Transporte e Defesa
Civil, com representantes da
empresa que presta o serviço
de transporte coletivo em São
Sebastião do Paraíso, a Viação
Leopoldinense, e também mem-
bros do setor de licitação, para
tratar sobre a atual situação do
transporte coletivo no municí-
pio cujo contrato vence nesta
data.

De acordo com o prefeito,
a renovação de contrato com a
empresa, até que os trâmites
envolvendo o processo licitató-
rio estejam finalizados, está
condicionada à Viação Leopol-
dinense regularizar a situação
documental junto ao município.

Prefeitura analisa situação
do transporte coletivo

"Não iremos renovar contrato
com nenhuma empresa que não
esteja com a documentação
regularizada", afirmou.

Segundo o prefeito, caso
não haja renovação, o municí-
pio incorre de ficar sem trans-

porte alguns dias. "É necessá-
rio que a população saiba que,
caso fique sem transporte co-
letivo no município, foi devido
à falta do cuidado de se reno-
var isto antes que vencesse o
contrato no primeiro dia do

meu mandato. Causa estranhe-
za um contrato tão importan-
te, justamente no primeiro dia
de mandato, mas vamos resol-
ver de forma exemplar e muito
transparente para que todos
saibam o que está acontecen-
do", ressaltou.

Durante a reunião, Marce-
lo manifestou o desejo de re-
solver a questão o quanto an-
tes. Ressaltou também sua in-
tenção de oferecer à popula-
ção um transporte coletivo no
município que passe a funci-
onar em sistema integrado, ou
seja, um bilhete único que pos-
sa permitir ao cidadão chegar
ao seu destino sem que preci-
se pagar duas vezes pelo trans-
porte. "No meu mandato não
haverá transporte coletivo sem
qualidade ao cidadão", con-
cluiu.

Assessoria Comunicação

tram em casa.
Mencionaram ainda lhes ter

chegado informações que há
empresas "forçando a situação,

pois não aceitam atestados
médicos e exigem que funcio-
nários retornem ao trabalho
antes de 10 dias, conforme re-
comendação médica. Se esti-
verem com o vírus infelizmen-
te irão contagiar outras pesso-
as", observa.

Doutor Daniel lembra que
aos primeiros sintomas a pes-
soa deve procurar por atendi-
mento médico, e que haverá
teste rápido disponível para
atender aos casos suspeitos. "A
partir de agora vamos agir logo
no começo, em vez de esperar
que os casos se agravem, co-
mo vinha sendo feito", com-
plementou o prefeito.

Marcelo explicou que me-
didas enérgicas serão tomadas
contra estabelecimentos que
permitirem a entrada de pesso-
as sem o uso de máscaras, e
não disponibilizarem álcool gel.
"Iremos de imediato cassar o

Através da Portaria 622, de
22 de dezembro de 2020, a Se-
cretaria de Regulação e Super-
visão da Educação Superior,
órgão vinculado ao Ministério
da Educação, reconheceu o
curso superior de graduação de
Engenharia da Produção, da
Faculdade Calafiori, em São
Sebastião do Paraíso. O docu-
mento foi assinado pelo secre-
tário Danilo Dupas Ribeiro e
consta de publicação do Diário
Oficial, edição do dia 23 de de-
zembro de 2020. O reconheci-
mento do curso é uma condi-
ção necessária para a validade
dos diplomas emitidos pela ins-
tituição.

O curso de Engenharia de
Produção, da Faculdade Cala-
fiori está inscrito no MEC,
com a matrícula 20182175.
Com duração de cinco anos, ele
disponibiliza a formação de ba-
charel com capacidade de for-
mação de 80 estudantes por
turma. O reconhecimento é
uma das fases que é verificada
pela instituição sobre a sua con-
dição legal de funcionamento e
expedição de diplomas.

Antes deste processo a ins-
tituição deve verificar se o curso
está regularizado, ou seja, se ele
está autorizado para poder ser
ministrado. Antes é preciso que
a escola que vai ofertar o cur-
so superior seja credenciada
pelo MEC. Sem isto, ela não
pode emitir diploma, pois não
existe de forma legal.  Uma vez
credenciada, ela pode até criar
novos cursos, desde que faça
o pedido oficial ao Ministério
da Educação. Obtendo a auto-
rização é possível um proces-
so seletivo e criar turmas para
a nova graduação.

Assim que o curso é inicia-
do, a instituição deve pedir o
reconhecimento do mesmo no
MEC. Nos cursos com dura-
ção de quatro anos, o pedido
deve ser feito no segundo ano
de funcionamento e nos de du-
ração superior a quatro anos o

pedido é realizado a partir de
terceiro ano.

Uma comissão do Instituto
Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais (Inep) visita
as instalações, avalia a relação
de docentes, grade curricular,
laboratórios, bem como outros
aspectos relacionados ao cur-
so. É com base neste levanta-
mento que os técnicos do MEC
irão reconhecer, solicitar ajus-
tes ou negar o reconhecimen-
to do curso. Os cursos que
não cumprem as exigências es-
tipuladas ou não possuem a
qualidade nos pontos avaliados,
são fechados e os alunos são
transferidos para outra institui-
ção para terminarem seus es-
tudos.

RECONHECIDO
PELO MEC

Para ter um curso reconhe-
cido, a instituição de ensino
deve solicitar quando o curso
de graduação tiver completado
50% de sua carga horária e an-
tes de completar 75%. O re-
conhecimento do curso é uma
condição necessária para a va-
lidade nacional dos diplomas
emitidos pela instituição. Assim
como na autorização, a OAB e
o CNS têm o direito de mani-
festar junto ao Ministério da
Educação no ato de reconhe-
cimento dos cursos de gradu-
ação em direito, medicina,
odontologia e psicologia.

O curso reconhecido pelo
MEC é consolidado e a insti-
tuição possui autorização defi-
nitiva do Ministério da Educa-
ção para funcionar, já que está
dentro dos padrões exigidos.
Quando o curso é apenas au-
torizado, a instituição de ensi-
no tem prazo para regulariza-
ção, mas ela pode oferecê-lo.
A Renovação do reconheci-
mento precisa ser solicitada
pela instituição de ensino a cada
ciclo avaliativo do Sistema Na-
cional de Avaliação da Educa-
ção Superior (Sinaes).

Curso Engenharia
da Produção da

Faculdade Calafiori
é reconhecido

Os secretários municipais
que irão compor as Pastas
Administrativas na gestão de
2021/2024 tomaram posse às
15h00 no dia primeiro de ja-
neiro no gabinete do prefeito
Marcelo de Morais, com a
presença do vice-prefeito
Daniel Tales, e vereadores.
Logo após a cerimônia tive-
ram reunião de trabalho.

O advogado José Henrique
Caldas de Pádua estará à
frente da pasta de Planeja-
mento, Gestão e Desenvolvi-
mento Econômico, o advoga-
do Flávio Henrique da Silva,
será o Procurador Geral do
Município. A advogada Adel-

ma Lúcia da Silva, que já pres-
tou serviços como serventu-
ária da Justiça na comarca,
estará à frente da Secretaria
da Saúde, e será assessorada
tecnicamente pelo vice-pre-
feito, o médico Daniel Tales,
e a servidora Adriana Rogeri.
Para a Secretaria Municipal
de Desenvolvimento e Ação
Social, o assistente social,
Ronaldo de Carvalho, o secre-
tário de Segurança Pública,
Trânsito, Transporte e Defe-
sa Civil é o servidor Guarda
Civil Municipal, João Paulo
Bueno. A Secretaria Munici-
pal de Esporte tem como se-
cretário o atleta Daniel Naves.

Secretários tomam posse no
gabinete do prefeito e participam

de 1.ª reunião de trabalho

O secretário de Obras é o
arquiteto e urbanista Luerci de
Paula Soares, e a do Meio
Ambiente e Agricultura tem
como secretário o engenheiro
ambiental, Renan Jorge Pre-
to. A gerência de Agricultura
ficará a cargo de Marco Au-
rélio Alves de Paula. O jorna-
lista Ralph Diniz é secretário
municipal de Comunicação.

Anunciados no dia primeiro
de janeiro, também tomaram
posse  o professor Cícero Bar-
bosa da Silva, para a Secreta-
ria de Ciência, Tecnolo-gia, Edu-
cação Profissional, Ensino Su-
perior e Trabalho, o bacharel em
Direito, Diego de Carvalho Sil-

va, para a Secretariade Desen-
volvimento Econômico. Para o
Setor de Controle Interno, o
servidor público municipal
Willian Gonzaga Pizante.

O prefeito anunciou que
até a próxima segunda-feira
(11/1) pretende definir quem
será titular da Secretaria
Municipal de Educação que
também abrigara a Cultura,
última pasta a ser completa-
da. O nome será anunciado
assim que houver reunião com
os servidores em educação
para que, conforme ressalta-
do por Marcelo anteriormen-
te, possa ser escolhido o per-
fil que atenda à categoria.

Secretariado tomou posse no gabinete do prefeito e em seguida foram para
sala de reuniões para traçarem as primeiras ações da nova Administração

FOTOS: Divulgação
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Luiz Carlos Pais

A partir dos anos 1930,
os moradores de São Se-
bastião do Paraíso, Sudo-
este Mineiro, começaram a
contar com o serviço de
transporte coletivo urbano,
através das antigas jardi-
neiras. Esse termo era usa-
do para denominar antigos
ônibus montados sobre
chassi de caminhão, carro-
ceria construída em madei-
ra ou chapas metálicas e ti-
nham um gradil porta-malas
sobre o teto. Por vezes, os
seus motores clamavam
por aposentadoria, pois,
chegavam ao interior depois
de já terem muito rodado
nas cidades maiores. Mes-
mo assim, simbolizavam um
tempo de progresso no polo
cafeeiro, que desde a dé-
cada anterior passava por
um período áureo de ex-
pansão econômica.

O mesmo tipo de veículo
foi usado para inaugurar as
primeiras linhas regulares
de transporte de passagei-
ros para as cidades vizinhas
e distritos. Com perseveran-
ça, lentamente, percorriam
as estradas empoeiradas,
venciam pontes de madeira,
sempre parando quando
fosse preciso para atender
aos moradores das fazen-
das e povoados. Na época
das chuvas mais intensas,
os prevenidos motoristas le-
vavam enxadões, pás, cor-
rentes, entre outros equipa-
mentos, para romper os ato-
leiros e buracos.

Essa memória da terra
natal pode ser parcialmen-
te reconstituída nas pági-
nas de A Noite Ilustrada,
revista do Rio de Janeiro,
de 21 de dezembro de
1948, em um anúncio da
Empresa Auto Viação
Bolazul, propriedade de Iris
Caravieri. Uma empresa de
transporte coletivo de pas-
sageiros e cargas entre São
Sebastião do Paraíso, São
Tomás de Aquino, Guardi-
nha, Termópolis, Jacuí, Bi-
guatinga (São Pedro da
União), Cássia e Passos. A

CRÔNICA HISTÓRICA
Paraíso das Jardineiras

caixa postal e o telefone da
empresa tinham o mesmo
número, 64, facilitando as-
sim a memorização de suas
referências para os clien-
tes.

Depois que fechou o an-
tigo campo de aviação,
onde hoje está o Parque de
Exposições, ao lado do
“Posto do Curuta”, o barra-
cão do aeroclube foi usado
como garagem da frota de
jardineiras da Bolazul. No
início dos anos 1960, algu-
mas dessas jardineiras ain-
da circulavam no Paraíso

de minha infância. Havia
uma linha entre a Vila He-
lena, passando pela Mogi-
ana, centro, Igreja da Aba-
dia, Santa Casa, Seminá-
rio, retornando ao centro.
Permanecia estacionada,
ao lado Grupo Escolar
Campos do Amaral, próxi-
mo à antiga Rodoviária,
onde hoje está a Bibliote-
ca Municipal.

Além de Iris Caravieri,
também foram pioneiros do
serviço de transporte cole-
tivo em São Sebastião do
Paraíso, José Malaguti e

FOTOS: Reprodução

Pedro Cortez. Todos eles
deixaram seus nomes na
história do cotidiano da ci-
dade, colaborando para o
progresso regional. Nessa
história maior estão ainda
os bravos motoristas e me-
cânicos que só não faziam
milagres para recuperar os
motores e manter o servi-
ço. Mas, como canta o vio-
leiro Almir Sater, “Os cami-
nhos mudam com o tempo.
Só o tempo muda um cora-
ção. Segue seu destino
boiadeiro. Que a boiada foi
no caminhão”!

Auto Viação Bola Azul: 1936

A Noite Ilustrada. Rio de Janeiro, 21 de dezembro de 1948

A Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Social –
SEDESE, por meio da
Subsecretaria de Esportes –
SUBESP, divulgou em 21/12/,
o Relatório dos Indicativos
Definitivos do ICMS Solidário
– Critério Esportes com a
listagem dos municípios habi-
litados e as pontuações referen-
tes ao ano base 2019. Os Mu-
nicípios contemplados recebe-
rão os recursos em 2021.

O ICMS Solidário é um
mecanismo deliberado pela Lei
18.030/2009, que define a dis-
tribuição aos municípios dos
recursos do ICMS arrecadados
pelo Estado de Minas Gerais.
Isto é feito através de diversos
critérios, entre eles, o Critério
“Esportes” repassado aos mu-
nicípios por suas realizações no
desporto e lazer.

DESTAQUE NO ESPORTE
São Sebastião do Paraíso,

no ano-base 2019 ficou em 42ª
posição, entre as 412 localida-
des mineiras aptas a receber os
recursos em 2021, obtendo
2.852,5 pontos. O município
que está bem à frente de
Guaxupé em 78º, Varginha em
151º lugar e Passos no 204º,
por exemplo, duplicou a pon-
tuação, sendo que de 1443 pon-
tos no Ano Base 2018 passou

para 2852,50 pontos no Ano
Base 2019.

Em relação aos municípios
pertencentes à AMEG – ASSO-
CIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS
DA REGIÃO DO MÉDIO RIO
GRANDE, foram pontuados
dez municípios, com a seguin-
te classificação (Veja o quadro):

O ICMS é o principal re-
curso de competência dos es-
tados e para participar da “di-
visão do bolo”,no critério “Es-
portes”, os municípios preci-
sam atender a diversos requi-
sitos, entre os quais, ter o Con-
selho Municipal de Esportes em
atividade. De acordo com os
dados do governo de Minas

ICMS Esportivo ano base 2019

Gerais, referente ao Exercício
2019, São Sebastião do Paraí-
so comprovou o pleno funcio-
namento do órgão, assim como
os programas e projetos exe-
cutados para o incentivo à prá-
tica de várias modalidades es-
portivas. Foram pontuados a
realização de campeonatos, fes-
tivais, copas, corridas, circui-
tos e reformas de espaços es-
portivos.

O valor do repasse dos re-
cursos, com estimativa anual
de aproximadamente R$
75.000,00 (setenta e cinco mil
reais), usa como um dos crité-
rios a arrecadação do ICMS em
Minas Gerais no ano de 2020,

e será recebido pelo município
em 2021, através de parcelas
mensais de cerca de R$
6.200,00,00 (seis mil e duzen-
tos reais).

Segundo a gestora do
ICMS Esportivo no município,
Ângela Maria Duarte, trata – se
de um trabalho em conjunto,
com o comprometimento do
Conselho Municipal de Espor-
tes, da Secretaria Municipal de
Esportes e Lazer, através do
Secretário Emerson Ramos de
Mello, dos técnicos de espor-
tes, equipe administrativa e
principalmente dos atletas
paraisenses.

(Ascom Sec.Mun.Esportes).

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

EXPLOSÃO DEIXA CIDADES NO ESCURO
Diversas cidades do Sul de Minas ficaram sem

abastecimento de luz elétrica às vésperas da passagem de
ano,  depois de uma explosão na subestação da Cemig em
Poços de Caldas. De acordo com o Corpo de Bombeiros, o
apagão ocorreu por volta de 22h30 de quarta e foi registrado
em pelo menos seis cidades da região, incluindo Guaxupé,
Andradas, Muzambinho, Nova Rezende, Machado e Alfenas.
O equipamento danificado é um para-raios e, apesar da
explosão, não houve incêndio. (Jornal Mantiqueira- Poços
de Caldas)

MORRE EX-PRESIDENTE DO SINDIJORI MG
O ex-presidente da Associação dos Jornais do Interior

(Adjori) e do Sindicato dos Proprietários de Jornais, Revistas
e Similares do Estado de Minas Gerais (Sindjori), proprietário
da Republicar, agência de representação de jornais do interior
de Minas em Belo Horizonte, Alexandre Wagner da Silva,
faleceu no último final de semana. Ele foi mais uma das vítimas
do covid-19, sendo sepultado na sexta-feira, em Belo
Horizonte. (Jornal Panorama - Baependi)

LEI ALDIR BLANC PAGA ARTISTAS
Os sete-lagoanos terão um mês de janeiro de muitas

atrações culturais de artistas locais online. Isso porque a Lei
Aldir Blanc, de apoio emergencial à classe artística e ao
segmento de eventos em função da pandemia, teve seu prazo
de execução prorrogado. A decisão, publicada na terça-feira,
30, ampliou o prazo de 31 de dezembro para 31 de janeiro,
dando mais tempo para as apresentações dos projetos
aprovados. Segundo o secretário adjunto de Cultura, Marcos
Avelar, o Município conseguiu praticamente zerar a conta de
toda a verba recebida. (Boca do Povo- Sete Lagoas)

TERMINAL INTERMODAL
O ex-prefeito Paulo Piau e o secretário de Desenvolvimento

Econômico, Turismo e Inovação, José Renato Gomes,
assinaram termo de compromisso com a Construtora Terraço
Ltda para construção de um Terminal Intermodal, em terreno
de 70 mil m², localizado no Distrito Industrial III. A área é de
propriedade da construtora. A expectativa é que o Terminal
Intermodal esteja em operação no início de 2022. O projeto
consiste na ampliação da linha 02 que permite o cruzamento
de trens grandes com geração de aumento da capacidade
para transporte de grãos no corredor sudeste. (Jornal de
Uberaba)

MORTES VIOLENTAS FICAM ESTÁVEIS
O ano de 2020 foi de muitas perdas, não só para as

centenas de famílias que tiveram entes queridos levados pela
Covid-19, mas também para aquelas pessoas ligadas às 66
vítimas de mortes violentas ocorridas no mesmo período em
Juiz de Fora. As vidas de 59 homens e de sete mulheres
foram ceifadas bruscamente das mais diversas formas, e as
armas de fogo estavam presentes em 65% dos casos. As
facas e instrumentos cortantes foram usados em mais de
13% dos assassinatos, enquanto agressões e/ou esganaduras
aparecem como meios utilizados em pelo menos 10% deles.
(Tribuna de Minas- Juiz de Fora)

ENTIDADES SÃO CONTEMPLADAS COM VERBAS
Recentemente, entidades filantrópicas e socioassistenciais

de Pará de Minas foram contempladas com recursos
provenientes do FIA – Fundo da Infância e Adolescência e,
também, com valores advindos do estado de Minas Gerais.
Os cheques com R$ 10 mil e R$ 15 mil foram entregues para
os dirigentes dos locais beneficiados com a iniciativa. Os
valores chegam em boa hora, uma vez que as entidades
filantrópicas continuam seus trabalhos mesmo com a pandemia
e com a diminuição em recursos financeiros. (JC Notícias-
Pará de Minas)

PREFEITO ELEITO NÃO TOMA POSSE
Vencedor da eleição para prefeito de Japaraiba, Rogério

Lacerda não assumiu a cadeira de gestor do município.
Enquadrado na lei da ficha limpa, o candidato que teve 62%
dos votos válidos, aguarda julgamento ainda sem data
marcada, para decidir se vai ou não assumir o cargo de prefeito.
Enquanto Rogério não for julgado, quem assume a vaga de
gestor da cidade é o presidente da Câmara Municipal, Elcio
Veloso. A eleição para presidência da Câmara de Japaraiba
aconteceu na manhã da última sexta-feira, 1º, e teve um peso
ainda maior: uma vez que o presidente da casa de leis tem a
responsabilidade de assumir a prefeitura, até que Rogério
Lacerda seja julgado na lei de ficha limpa. (Jornal Cidade
MG- Lagoa da Prata)

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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A Câmara de São Sebastião
do Paraíso emitiu nota oficial e
o prefeito eleito Marcelo de
Morais em rede social também
se manifestou sobre a morte do
vereador eleito, Márcio Auré-
lio de Carvalho.

“É com o mais profundo
pesar que recebemos a notí-
cia do falecimento do verea-
dor eleito para o seu primeiro
mandato, Márcio Aurélio de
Carvalho (PL). Todos os ve-
readores e servidores da Câ-
mara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso se solidarizam
com os familiares e amigos,
que Deus os conforte e dê for-
ças neste momento difícil”, diz
a nota.

A Câmara Municipal infor-
mou que a Lei Orgânica Muni-

cipal, em seu 13º artigo, deter-
mina que a sessão solene de
posse dos candidatos eleitos
deve ocorrer obrigatoriamente
no dia 1º de janeiro. “Impor-
tante destacar que os atuais
mandatos dos poderes Execu-
tivo e Legislativo se encerram
ao final do dia 31/12/20, sendo
dever da Câmara formalizar a
posse dos novos dirigentes ofi-
ciais da administração pública.
Portanto, por imposição legal,
a sessão está mantida na mes-
ma data. Em respeito aos cida-
dãos e autoridades que se pro-
gramaram para acompanhar
virtualmente o evento, o horá-
rio das 11 horas também será
mantido”.

A Câmara ressalta que, “em
face dos recentes aconteci-

Marcelo Morais e Câmara
se manifestam sobre morte

de Márcio da Academia
mentos, a sessão solene ocor-
rerá sem a presença de nenhum
convidado ou familiar. Em Ple-
nário, estarão presentes so-
mente vereadores, prefeito e
vice que serão empossados,
além dos servidores indispen-
sáveis para a realização da ses-
são e membros da imprensa,
que farão a publicidade do ato.
Portanto, o número de pessoal
foi reduzido ao menor possí-
vel”.

O prefeito eleito Marcelo de
Morais em rede social iniciou
dizendo que perdeu seu com-
panheiro Márcio. Lamentou
que o número de mortos por
complicações da Covid-19 che-
gou a 51 pessoas em Paraíso.
Marcelo afirmou que diaria-
mente visitou Márcio na UTI e

ele se mostrava ansioso por
participar da solenidade de pos-
se. Lembrou do trabalho soci-
al que ele desenvolvia em prol
de pessoas carentes.

O prefeito eleito solicitou
diversas vezes em seu pronun-
ciamento, que as pessoas te-
nham precaução e observem
medidas para evitar que sejam
contaminadas pelo vírus. “Tem
gente brincando “, afirmou.
Disse de sua intenção em reu-
nir-se com diretores e corpo
clínico da Santa Casa possivel-
mente ainda nesta sexta (1.º)
logo após a sessão de posse,
para tratar de medidas de com-
bate à Covid-19.

Marcelo de Morais disse ter
se “abalado” com a notícia da
morte de Márcio Aurélio.

O vereador eleito à
Câmara de São Sebasti-
ão do Paraíso, Márcio
Aurélio de Carvalho, o
Márcio da Academia,
não resistiu às complica-
ções do Covid-19. Ele
faleceu por volta das
17h30 desta quinta-feira
(31/12) na Santa Casa de
Misericórdia onde esta-
va internado há dez dias.

A notícia de seu pas-
samento entristece a co-
munidade paraisense.
Uma das primeiras pos-
tagens em rede social foi
do vereador Sérgio Apa-
recido Gomes (Sérginho)
que era amigo pessoal e

Paraíso se entristece: Márcio da Academia
morre por complicações de Covid-19

padrinho de casamento
de Márcio.

Segundo informações
Márcio era cardiopata (ti-
nha problemas cardía-
cos). Logo que aparece-
ram os primeiros sinto-
mas da Covid, Márcio
apresentou dificuldade
respiratória e cansaço fí-
sico e foi hospitalizado na
UTI Covid da Santa
Casa.

Estava consciente e
teria manifestado inte-
resse em participar da
sessão de posse nesta
sexta-feira (1.º) mesmo
que à distância. Confor-
me noticiado anterior-

mente pelo Jornal do
Sudoeste seu quadro clí-
nico era estável, mas ins-
pirava cuidados, e aca-
bou evoluindo para óbi-
to.

Márcio era casado e
deixa duas filhas. Foi
eleito com 424 votos pelo
PL. Foi a segunda vez
que concorreu ao Legis-
lativo paraisense.

Em recente entrevista
ao “JS” disse que entrou
mais motivado na campa-
nha deste ano, até mes-
mo em função das dificul-
dades enfrentadas como
educador físico, em fun-
ção da pandemia. “O re-

sultado para mim foi uma
surpresa, eu já tinha de-
sistido no momento em
que estava acompanhan-
do a apuração porque
meu partido não tinha
atingido o mínimo de vo-
tos para eleger um candi-
dato”, salientou.

Márcio se mostrava
muito feliz e ressaltou
que teria a oportunidade
de fazer um trabalho his-
tórico no o ano em que
São Sebastião do Paraí-
so completa seu bicente-
nário.

O suplente para a va-
ga de Márcio é Pedro
Sérgio Delfante.

Arquivo

A Secretaria Nacional de
Assistência Social confirmou
através da Portaria nº 164, de
28 de dezembro de 2020 o de-
ferimento da renovação de
certificação de entidade bene-
ficente de assistência social
(Cebas) da Apae (Associação
dos Pais e Amigos dos Excep-
cionais) de São Sebastião do
Paraíso.

O benefício foi também
concedido para outros 207 ór-
gãos de todo o país. A certifi-
cação possibilita a entidade fa-
zer convênios e parcerias com
o poder público, entre outras
ações.

O documento foi assinado
pelo secretário nacional de As-

sistência Social substituto,
André Rodrigues Veras. A pu-
blicação da Portaria ocorreu na
edição de 29 de dezembro do
Diário Oficial da União. A
certificação obtida pela Apae
de Paraíso tem validade de três
anos. Novo pedido de renova-
ção deverá ocorrer com um
ano de antecedência do térmi-
no de sua validade em confor-
midade com a legislação em
vigor.

A Certificação Cebas é um
dos documentos exigidos pela
Receita Federal, para que a en-
tidade sem fins lucrativos usu-
frua de isenções e contribuições
sociais, tais como a parte pa-
tronal da contribuição previ-

denciária sobre a folha de pa-
gamento; a Contribuição Soci-
al sobre o Lucro Líquido –
CSLL; entre outras. Também
possibilita a entidade a fazer
convênios e parcerias com o
poder público.

Para obter a Certificação, a
entidade deve fazer a solicita-
ção através do Portal de Servi-
ços Governo Federal. Podem
utilizar-se do benefício as pes-
soas jurídicas de direito priva-
do sem fins lucrativos que
atenderem, ao mesmo tempo,
uma série de requisitos. Entre
eles constam a realização de
ações de atendimento, assesso-
ramento, defesa e garantia de
direitos de forma gratuita, con-

APAE obtém renovação
do certificado de entidade

beneficente de assistência social
tinuada, planejada e universal,
conforme as normativas da Po-
lítica Nacional de Assistência
Social.

Também é preciso estar ins-
crito no Conselho Municipal de
Assistência Social (COMAS)
de todos os municípios de atu-
ação, no ano anterior ao reque-
rimento da Certificação Cebas.
É preciso estar em funciona-
mento no mínimo há 12 me-
ses, e ainda estar com o Ca-
dastro Nacional de Entidades
Beneficentes de Assistência
Social – CNEAS concluído no
ano anterior ao do requerimento
da certificação. A análise do
pedido leva cerca de 180 dias
corridos.
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Um homem de 41 anos le-
vou uma facada na braço e teve
corte no supercílio ao se de-
sentender com sua companhei-
ra, de 39 anos, na tarde deste
domingo (3/1) no Jardim
Itamarati, em São Sebastião do
Paraíso. A mulher disse que
revidou agressão.

Depois de desentendimento com a
companheira, homem resiste à prisão

A Sala de Operações da
Polícia Militar por volta das
18h10 recebeu informação
sobre o desentendimento fa-
miliar.

Aos policiais que foram
ao local a mulher disse ter
discutido com o companhei-
ro ,  e  levou um soco.  Em

revide ela apanhou uma faca
e lhe desferiu um golpe no
braço.

Segundo informações, o
casal aparentava ter feito uso
de bebida alcoólica. O homem
negou ter agredido a compa-
nheira e resistiu à prisão des-
ferindo socos e chutes nos

policiais que para algema-lo
precisaram fazer um disparo de
arma com impulsos elétricos,
para ser imobilizado.

O casal foi preso e encami-
nhado à Delegacia de Polícia.
Antes o homem passou pela
Unidade de Pronto Atendimen-
to.

 Desde segunda-feira (4/1),
os cerca de 1,7 milhão de es-
tudantes da rede pública esta-
dual de ensino retomaranm as
atividades do ano letivo de
2020, por meio do Regime de
Estudo não Presencial, após o
recesso escolar de final de ano
(entre 24 e 31/12). O ano es-
colar de 2020 termina no dia
30 de janeiro. Em São Sebasti-
ão do Paraíso, a 35ª Superin-
tendência Regional de Ensino,
possui matriculados cerca de
sete mil estudantes em sua
rede.

Com o fim do recesso es-
colar, os estudantes devem fi-
car atentos a um compromis-
so importante que é a devolu-
ção dos PETs (Plano de Estu-
do Tutorados) com as ativida-
des resolvidas. As escolas es-
tão desenvolvendo diferentes
estratégias para receber o ma-
terial, seguindo as recomenda-
ções sanitárias de prevenção à
covid-19 determinadas pela
Secretaria de Estado de Saúde

Rede estadual retoma atividades
de estudo não presencial 2020

de Minas Gerais (SES-MG). A
partir dos trabalhos resolvidos
é que serão feitas avaliações se
os alunos estão assimilando

o conteúdo do aprendizado
e se terá condições de passar
de série.

O PET é a principal ferra-
menta do Regime de Estudo não
Presencial, implementado pela

Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE-
MG). É a partir dele que os
estudantes estão dando conti-
nuidade ao processo de ensino
e aprendizagem e, quando de-
volvidos, os professores con-
seguem saber o quanto o alu-
no evoluiu e aprendeu sobre os
conteúdos trabalhados mensal-

mente. Além disso, as aposti-
las contam para o cumprimen-
to da carga horária prevista nas
matrizes curriculares.

Se Liga na Educação
Também desde segunda-

feira,4, as teleaulas do progra-
ma Se Liga na Educação serão
sobre os conteúdos dos Planos
de Estudos Tutorados (PET)
volume 7. O que marca mais
um novo ciclo do Regime de
Estudo não Presencial. O Se
Liga na Educação é transmiti-
do pela Rede Minas, de segun-
da a sexta-feira, das 7h30 às
12h30.

Mais de uma hora da exibi-
ção do programa é dedicada ao
momento do "Tira Dúvidas",
no qual os estudantes podem
interagir e mandar perguntas
para os professores que estão
ao vivo no estúdio. Após a exi-
bição na TV, os programas fi-
cam disponíveis nos canais da
SEE/MG e da Rede Minas no
Youtube e também no aplicati-
vo Conexão Escola.

 Aulas à distância são retomadas nas
escolas da rede estadual de ensino

Divulgação

O Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacionais
Anísio Teixeira (Inep) disponi-
bilizou hoje (5) o cartão de con-
firmação de inscrição no Exa-
me Nacional do Ensino Médio
(Enem), por meio do qual os
inscritos podem consultar o lo-
cal onde devem fazer a prova.

O cartão está disponível des-
de o início da manhã, segundo o
Inep. No documento, constam
também informações como nú-
mero de inscrição e o registro
da hora e data do Enem. Cons-
ta, ainda no cartão, a confirma-
ção de que o participante que
pediu atendimento especializado
será atendido. O mesmo serve
para o inscrito que solicitou o
tratamento pelo nome social.

O inscrito pode consultar o
cartão na Página do Participan-
te e também pelo aplicativo ofi-
cial do Enem. O Inep aconse-

lha quem vai fazer as provas
que imprima o documento e
leve no dia de realização do
exame, junto com o documen-
to oficial com foto.

Segundo o Inep, o sistema
tem funcionado sem problemas
e algumas reclamações em re-
des sociais sobre dificuldade de
acesso podem ter sido causa-
das por tentativas de acesso
durante a madrugada, quando
o cartão de confirmação ainda
não estava disponível.

DATAS
A atual edição impressa do

Enem será nos dias 17 e 24 de
janeiro. Num projeto piloto, o
exame será realizado também
numa versão digital para 100
mil inscritos, desta vez nos dias
31 de janeiro e 7 de fevereiro.
Ao todo, 5.783.357 inscritos
foram confirmados.

Em alguns casos específi-

cos, como quando houver pro-
blemas estruturais no local das
provas, o exame poderá ser
reaplicado. As datas para isso
são 24 e 25 de fevereiro. Nes-
sas datas, as provas serão apli-
cadas também para as pessoas
que estiverem privadas de liber-
dade. Em todas as situações, o
resultado do Enem está mar-
cado para ser divulgado em 29
de março.

As datas da atual edição do
Enem foram divulgadas em ju-
nho, após o Ministério da Edu-
cação anunciar o adiamento do
exame, que seria realizado em
novembro, em razão da pande-
mia de covid-19. À época, es-
tudantes fizeram campanha
para que o governo ou o Con-
gresso adiassem as provas.

REAPLICAÇÃO
POR DOENÇA

Também poderá pedir para

participar da reaplicação da pro-
va em fevereiro quem estiver
diagnosticado com covid-19,
nas primeiras datas de realiza-
ção das provas. A solicitação
poderá ser feita na Página do
Participante do Enem.

O mesmo serve para outras
doenças infectocontagiosas. São
elas: coqueluche, difteria, doen-
ça invasiva por Haemophilus in-
fluenza, doença meningocócica
e outras meningites, varíola,
Influenza humana A e B, polio-
mielite por poliovírus selvagem,
sarampo, rubéola, e varicela.

O Inep orienta o participan-
te que seja acometido por sin-
tomas de qualquer dessas do-
enças no dia ou na véspera da
realização do Enem a entrar em
contato também pela Central de
Atendimento, no número 0800-
616161, de modo a agilizar a
análise do caso.     Agência Brasil

Inep divulga cartão de confirmação
com local de prova do Enem 2020

Em Guaranésia, na manhã
desta terça (5/1) um indivíduo
vestindo camiseta azul e calça
preta com o rosto descoberto,
adentrou a agência dos Correi-
os portando arma de fogo.
Após render os funcionários,
anunciou o assalto. Depois de
lhe ser entregue certa quantia
em dinheiro, o assaltante fugiu
com a ajuda de um comparsa
que o aguardava.

Segundo informações da

Assaltantes
roubam agência
dos Correios em

Guaranésia:
um foi preso

Polícia Militar, a dupla fugiu uti-
lizando uma motocicleta Honda/
XRE vermelha, tomando senti-
do a rua Santa Bárbara pela con-
tramão. Militares acionaram
cerco e bloqueio e juntamente
com policiais militares em
Guaxupé, um dos suspeitos foi
preso naquela cidade, e também
a motocicleta usada na fuga.

Policiais seguem em ras-
treamento com intuito de reali-
zar a prisão do outro autor.

O comerciante e professor
Pedro Sérgio Delfante (PL)
será o décimo vereador a to-
mar posse na Câmara Munici-
pal de São Sebastião do Paraí-
so para a 38ª Legislatura, que
compreende o período de 1º de
janeiro de 2021 até 31 de de-
zembro de 2024. Ele ocupará
a vaga herdada do vereador
eleito Márcio Aurélio de Car-
valho (PL), o Márcio da Aca-
demia, falecido na tarde de 31
de dezembro de 2020. A sole-
nidade de posse será nesta
quinta-feira,7, às 15 horas na
sede do Legislativo paraisense.

O anúncio da posse foi fei-
to pelo próprio vereador atra-
vés de divulgação feita em suas
redes sociais. "Minha posse
como vereador para a Legisla-
tura 2021/2024 está oficial-
mente marcada para a próxi-
ma quinta-feira, dia 7 de janei-
ro, às 15 horas, no Plenário da
Câmara Municipal", declarou
em comunicado direcionado
aos familiares e amigos. Pedro
Sérgio teve 400 votos nas elei-
ções realizadas em 15 de no-
vembro de 2020 e é o primeiro
suplente do partido.

Márcio da Academia esta-
va empolgado por ter chegado

ao seu primeiro mandato e já
fazia planos sobre como iria
atuar no Legislativo. No entan-
to, depois de 10 dias interna-
dos na Santa Casa de Miseri-
córdia, em São Sebastião do
Paraíso, ele acabou falecendo,
às vésperas da posse. Segun-
do informações a morte teria
sido causa por complicações
da Covid-19. Márcio Aurélio
obteve 424 votos e ficou com
a 10ª vaga da Câmara.

Pedro Sérgio lamentou a
morte de Márcio da Academia,
da qual era amigo desde a ado-
lescência e por anos atuavam
na mesma área, em atividades
relacionadas a educação física.
"É momento de prestar uma
homenagem ao saudoso ami-
go Márcio Aurélio de Carvalho,
o Marcio da Academia, que per-
demos dia 31 de dezembro em
uma condição dolorosa. À sua
família, amigos e eleitores, o

compromisso em dedicar este
mandato em honra de sua me-
mória", declarou.

Ele também agradeceu aos
seus eleitores dizendo que irá
honrar cada voto recebido. "A
todos que me confiaram o voto
uma palavra de gratidão, reafir-
mando que irei retribuir com
trabalho e conquistas em favor
do bem comum". Ao finalizar
fez um voto de louvor em po-
der atuar em prol da cidade.
"Louvo e agradeço a Deus a
oportunidade de servir como
homem público a nossa querida
São Sebastião do Paraíso, inici-
ando o mandato no ano come-
morativo de seu bicentenário".

Pedro exercerá a vereança
pela segunda vez no intervalo
de cinco anos. Em 2015, ele
também como suplente assu-
miu a vaga deixada por Walker
Américo Oliveira, que deixou
o Legislativo para assumir a
Prefeitura de Paraíso, após re-
núncia do ex-prefeito Rêmolo
Aloise e do vice, Daniel Men-
donça Aloise. O mandato na-
quela época foi curto, com cer-
ca de dois meses e meio, tem-
po suficiente para que ele apre-
sentasse alguns projetos na
casa.

Pedro Delfante será empossado
nesta quinta em vaga herdada

de Márcio da Academia

Pedro Delfante também exerceu vereança em 2016,
como suplente de Walker Américo Oliveira

que na época assumiu a prefeitura

Divulgação

Confira acima os números
atualizados do novo corona-ví-
rus no Município. A Covid-19
tem feito cada vez mais vítimas
em Paraíso e somente uma
ação conjunta entre a Prefeitu-
ra e a comunidade pode vencer
esta doença. Faça a sua parte,

COVID-19:
BOLETIM 05/01

use máscara, higienize as mãos
com álcool em gel e respeite o
isolamento social. A PANDE-
MIA NÃO ACABOU!

Observação: Os “Novos
Casos” são referentes aos pri-
meiros 5 dias deste ano.

Com as unidades de saúde
próximas ao colapso, diante do
aumento de casos de Covid-19,
os cuidados no combate e as
pragas de verão devem contar
com uma maior atenção das
autoridades e a população. O
alerta é do vice-presidente da
Aprag (Associação dos Con-
troladores de Vetores e Pragas
Urbanas), Sérgio Bocalini. Para
ele, esta seria uma forma de
evitar um possível caos nos
hospitais, num período onde as
pessoas estão mais expostas ao
contato com o aedes aegypti,
ratos, baratas, aracnídeos cu-
pins etc.

- O verão traz essa preocu-
pação todos os anos. O pro-
blema maior agora é que en-
frentamos uma pandemia que
voltou a crescer e vivemos uma
situação de exaustão nos hos-
pitais. Isso exigirá que tenha-
mos uma postura mais respon-
sável com as pragas comuns
neste período do ano - afirma
o vice-presidente da Aprag.

Os roedores, segundo
Bocalini, são outra praga que
costuma ter maior presença
neste período do ano. Com as
chuvas, esses animais buscam
proteção em áreas mais prote-

gidas, como residências e es-
tabelecimentos comerciais.

- Há um maior registro de
ratazanas em casas, lojas co-
merciais ou áreas industriais.
As fortes chuvas acabam con-
tribuindo para esse aconteci-
mento - explica.

Outro ponto de atenção é
em relação aos cupins, que ten-
dem a aumentar durante o pe-
ríodo de maior calor. Recente-
mente, com o aumento da tem-
peratura em pleno inverno,
houve registro de revoadas de
cupins em muitas cidades.

- A tendência é que haja
crescimento a partir de agora
de cupins invadindo casas e
áreas de construção. Há uma
preocupação com as estrutu-
ras prediais, que podem ser pre-
judicadas - explica o represen-
tante da Aprag.

Os consumidores e empre-
sas podem consultar o site da
Aprag (https://www.aprag.
org.br), onde há uma lista de
empresas associadas devida-
mente legalizadas, e terem
acesso a informações que aju-
dem na contratação de servi-
ços capacitados a atuar no
combate a pragas urbanas.

(Clarimundo Flores)

Verão gera alerta para
combate à dengue e
pragas, como ratos,

baratas e cupins
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Dia da Posse
A posse do prefeito Daniel

Ferreira da Silva de São Tomás
de Aquino foi uma cerimônia
de muita emoção, com pronun-
ciamentos de grande sensibili-
dade enaltecendo a pessoa do
ilustre ausente Roneido Teófilo
de Carvalho.

Em sua fala, o prefeito
empossado Daniel, fez um re-
sumo da campanha ao lado do
companheiro Roneido, os pro-
jetos, o ideal de uma São To-
más cada vez mais progressis-
ta acatando os anseios de to-
dos aquinenses.

Trechos de sua fala. "É di-
fícil entender os planos de
Deus quando não coincidem
com os nossos, principalmen-
te quando se trata de perda.
Foram cinco meses de intensa
convivência com meu amigo,
segundo pai e companheiro
Roneido e sua família. Visita-
mos as pessoas, ouvimos seus
anseios, mas mal sabíamos que
o Roneido despedia do povo de
casa em casa"

Ressaltou: "Montamos uma
equipe forte, coesa e alinhada
aos mesmos objetivos que o
nosso. O Roneido, nosso
mentor, com experiência de
três mandatos foi nos ensinan-
do um pouco de como é a vida

pública. A equipe que nós dois
formamos, seguiremos firmes
para colocar em prática o nos-
so plano de governo, a realiza-
ção dos nossos sonhos para
nossa cidade. Ele gostava de
falar que iriamos trabalhar a
quatro mãos. Vamos sim, só
que em planos espirituais dife-
rentes. Sigo em frente com a
minha missão. Tenho que tra-
balhar por mim, por ele e pelo
povo aquinense e assim vou
fazê-lo com as bênçãos de
Deus e ajuda de todos.  Ao
Roneido fica minha eterna gra-
tidão pela confiança, pela cum-
plicidade, pela amizade e todo
aprendizado que pude absorver
ao seu lado".

PRESIDENTE ELEITO
Trechos da fala do presi-

dente eleito da Câmara André
Eduardo de Carvalho que dis-

se: "Quero aqui mais uma vez
agradecer a Deus, minha famí-
lia e ao povo de São Tomás que
confiou seu voto a minha pes-
soa. Quero honrá-los com mi-
nha lealdade, dedicação e tra-
balho firme. Obrigado aos co-
legas que votaram me elegen-
do a Presidência da Câmara".

"Espero que possamos tra-
balhar juntos e para todos, pois
agora representamos todo o
povo aquinense que pediu mu-
dança e confiou em nós. É tris-
te não ter tio Roneido ao nosso
lado pessoalmente. Ele que so-
nhou esse sonho conosco. Foi-
se o homem, ficaram as obras.
Obras que estão plantadas no
coração de cada um de nós.
Deus seja nosso guia, nos guar-
de de todo mal visível e invisí-
vel. Nos dê sabedoria, amor e
vamos trabalhar por uma cida-
de melhor".

Dia da diplomação

Família de Roneido e Prefeito Daniel dia da Posse Presidente da Câmara André Eduardo Prefeito Daniel e Presidente da Câmara André

Prefeito Daniel no momento de seu pronunciamento

MESA DIRETORA - EXERCÍCIO 2021
Eleita em sessão solene realizada na data de 01/01/2021

André Eduardo de Carvalho (PSD) - Presidente

Valdinei Vieira dos Santos (PL) - Vice-presidente

Elton Cesar do Nascimento (PL) - Primeiro Secretário

Leonardo Matos Ribeiro (PSC) - Segundo Secretário

SITUAÇÃO EPIDEMOLÓGICA
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Os vereadores Juliano
Carlos Reis (Biju) e Vinício
José Scarano Pedroso preten-
dem que a comercialização e
uso de fogos de artifício com
estampido, seja proibida no
município de São Sebastião do
Paraíso. Conforme explicam,
a minuta do projeto a ser apre-
sentado logo na primeira ses-
são ordinária da Câmara Mu-
nicipal, já está pronto.

Conforme explicam, a ini-
ciativa de apresentar o proje-
to veio a partir de terem sido
marcados em publicação em
rede social,  que através de
“vídeos demonstram o sofri-
mento de crianças com
autismo, provocado por fogos
com estampido. Mostra, tam-
bém cães em desespero, che-

Vinício e Biju vão propor proibição da
comercialização e uso de fogos em Paraíso

gando morrer, idosos acama-
dos atormentados pelos ruídos
de explosão”.

Ressaltam que “enfim, no
final de ano em Paraíso não
respeitaram nem as vítimas
fatais do Covid-19, entre elas
o vereador eleito Márcio Au-
rélio, o Márcio da Academia”.

Os vereadores Vinício
Scarano e Biju afirmam que
“para atender essa demanda
justa, no intuito de “evolução
para nossa Paraíso”, providen-
ciaram o projeto a ser apre-
sentado no início dos trabalhos
legislativos da Câmara, em fe-
vereiro.

A pretendida proibição da
comercialização e uso de fo-
gos de artifício que causem po-
luição sonora como estouros e

estampidos, de acordo com o
projeto, se estende a toda zona
urbana do município de São
Sebastião do Paraíso.

Prevê, ainda, multa aos in-
fratores, e, em caso de reinci-
dência o valor previsto será
dobrado e pode causar a inter-
dição das atividades, quando o
infrator for pessoa jurídica.

Sendo aprovado pela Câ-
mara Municipal o projeto a ser
apresentado pelos vereadores
Vinícius Pedroso e Juliano
Carlos (Biju), a lei será enca-
minhada à sanção do prefeito
Marcelo de Morais. Sanciona-
da, entrará em vigor em 180
dias após a data de sua publi-
cação, podendo o Poder Exe-
cutivo, regulamenta-la no que
couber.

O prefeito Marcelo Mo-
rais, o vice Daniel Tales, a se-
cretária de Saúde, Adelma
Lúcia da Silva e a gerente da
Secretaria, Adriana Rogeri,
reuniram-se no Teatro Muni-
cipal Sebastião Furlan no iní-
cio da tarde desta terça-feira
(5/1), com servidores de to-
dos os setores da Saúde do
município para alinhar ques-
tões técnicas e dar boas-vin-
das em nome da nova ges-
tão.

O prefeito destacou que
diversos departamentos, en-
tre eles Ambulatório, Unida-
de de Pronto Atendimento
(UPA) e Vigilância em Saú-

Reunião da Saúde discute medidas
para melhorar atendimento em Paraíso

de, enfrentam problemas pon-
tuais que podem ser resolvi-
dos de maneira prática e efe-
tiva.

A secretária Adelma des-
tacou que a atual gestão será
pautada na comunicação, não
apenas com o público exter-
no, como também interna-
mente, para que a máquina
pública possa funcionar sem
entraves. “A nossa adminis-
tração vai ter uma comunica-
ção clara, objetiva e transpa-
rente. Hoje, essa falta de co-
municação acontece dentro
da própria administração e
precisamos que a informação
chegue a todos de forma di-

reta e sem desvios”, ressal-
tou.

Adelma destacou a ne-
cessidade de uma equipe in-
tegrada para que os resulta-
dos possam ser perceptivos
ao cidadão. Para tanto, pe-
diu que cada responsável por
seu setor entregasse relatóri-
os sobre a situação estrutural
e funcional a fim de que se-
jam traçadas metas para o
melhoramento dos respecti-
vos serviços. “Já identifica-
mos alguns problemas a se-
rem resolvidos e precisamos
que haja estrutura para que
as equipes possam traba-
lhar”, finalizou.

Divulgação

 Bryan Felipe

Secretária de Saúde, Adelma Lúcia da Silva

Vereadores Vinício José Scarano Pedroso e Juliano Carlos Reis (Biju)

Moradores e usuários da
Rua Argemiro de Pádua, acio-
naram o Jornal do Sudoeste
para reclamar de um vazamen-
to de água, na altura do nº 125,
no bairro Jardim Canadá. Há
cerca de 20 dias funcionários
de uma empresa contratada
pela Copasa realizaram reparos
no local, serviço que durou
poucos dias. “Não podemos
concordar com isso, uma vez
que a população está pagando
e caro pela água e esgoto tra-
tado nas casas e a gente fica
vendo este desperdício todos
os dias”, protesta o ajudante
geral Pedro Donizete dos San-
tos, que transitava incon-for-
mado pelas imediações.

Segundo ele, o problema já
tinha aparecido na via no iní-
cio de dezembro. “Ficaram
vários dias com esta água va-
zando, até que alguém acionou
a Copasa”. O vazamento foi
detectado em uma tubulação
que serve para distribuir água
potável pelo bairro. “Parece
uma coisa pequena, mas está
vazando noite e dia” reclama
Pedro. Ele cita que fica inco-
modado ao passar e ver a água
escorrendo às margens da cal-
çada. “Se eu gasto uma gota
de água em casa, eles me co-
bram, agora quem é que paga
por tudo isso que tem vazado

todos os dias” protesta.
Em meados de dezembro,

funcionários de uma empresa
terceirizada pela Copasa estive-
ram no local e fizeram remen-
dos na tubulação no local. “Vie-
ram sim, cavaram um buraco e
fizeram um remendo, do jeito
que eles gostam de fazer”, conta
o transeunte. O serviço durou
pouco mais do que três sema-
nas. Há cerca de cinco dias no-
vamente a água voltou a vazar
e segue escorrendo. “Vamos ter
de acionar a Copasa novamen-
te para darem um jeito nisso, é
uma vergonha”, lamenta.

Conforme Pedro é preciso
que ocorra uma compactação

do solo bem-feita para que o
problema não volte a se repe-
tir, opina. Segundo ele a Rua
Argemiro de Pádua tem trânsi-
to intenso de ônibus e cami-
nhões o que pode ter provoca-
do novamente o rompimento
da tubulação. “Aqui passam
veículos pesados quase que o
dia todo, já que é uma rua que
liga bairros e diferentes regiões
da cidade. Se não fizer direito,
vai continuar o problema”, co-
menta. O transeunte afirmou
ainda que iria acionar a Copasa
para pedir providências, mas
queria deixar registrado “é um
desperdício de dinheiro com
estas obras”, finaliza.

Água volta a vazar após
remendo ser realizado

em rua do Jardim Canadá

Marcas do último reparo podem ser vistos junto com
novo vazamento de água na Rua Argemiro de Pádua

Divulgação
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Todos nós lamentamos mui-
to por estarmos aqui hoje, da for-
ma como estamos. É uma sensa-
ção de incompleto, de um vazio
sem tamanho. Nosso amigo, ve-
reador eleito, Márcio da Acade-
mia nos deixou. Foi para um lu-
gar muito melhor, tenho certeza.
Eu me solidarizo com toda a sua
família, que nesse momento ex-
perimenta a dor de perder alguém
tão especial, e desejo que Deus
conforte o coração de seus fami-
liares e amigos.

O pai, o marido, o filho, o
amigo... Márcio era uma pessoa
espiritualizada, do bem, e que
conquistou mais um sonho an-
tes de partir. Infelizmente a vida
não permitiu que ele lutasse por
tudo aquilo que havia planejado,
ele sonha com a nossa Paraíso
muito mais justa e fraterna.

Sobre tudo isso, é preciso
que vocês saibam o quanto é
pesado ter de fazer esta cerimô-
nia de posse sem ele, mas é o
nosso dever para com todos os
cidadãos de nossa cidade. E o
Márcio, lá de cima, nos entende
e tenho certeza de que nos apoia.
A Lei Orgânica Municipal esta-

Cumprimento o Presidente
Lizandro Monteiro em nome de
todos os nobres vereadores aqui
presentes, da equipe da Câmara
que aqui se encontra e de todos
os paraisenses que nos acompa-
nham.

Hoje seria um dia festivo com
a posse de todos os candidatos
eleitos em nossa querida São
Sebastião do Paraíso, mas infe-
lizmente perdemos um grande
companheiro. Neste momento eu
externo todos os meus sentimen-
tos à família do Márcio Aurélio
de Carvalho, vereador eleito,
Márcio da Academia. Tive o pra-
zer de poder ter sido seu aluno e
seu amigo. Sempre foi um homem
de caráter, íntegro e com um amor
imenso à vida. Sua história será
sempre lembrada por mim e por
todos os paraisenses. Esteja em
paz meu amigo.

Sabemos da necessidade do
empossamento dos candidatos
eleitos e assim o fazemos con-
forme orienta a lei. Mesmo com o
coração entristecido pelo passa-
mento recente, ainda assim gos-
taria de tecer alguns agradeci-
mentos. Gratidão a Deus pela
vida, pela minha família e pelas
bênçãos recebidas em todos os
meus dias. A Ele toda honra e
toda glória.

Gratidão à minha família pelo
amor, pelo respeito e pelo
companheirismo. Amo vocês.

Gratidão à minha esposa Pa-
trícia que sempre foi meu susten-
táculo durante esses 16 anos de
convívio, sendo quem sempre
apoiou, incentivou e protegeu-
me com tanto amor e dedicação.
Sem você eu não seria um déci-
mo da pessoa que sou hoje.

Gratidão aos meus filhos
Gabriel e Rafaela, esses seres de
luz em minha vida que me ensi-
nam diariamente o poder do amor.
Gratidão por terem me dado a
oportunidade de ser pai de vocês
nesta vida e compartilhar cada
instante ao lado de vocês.

Gratidão ao meu pai, que foi
na verdade “PÃE” de mim e da
minha irmã Leticia após a partida
de nossa mãe quando éramos
apenas duas crianças de oito e
seis anos e mesmo assim nunca
mediu esforços para nos dar edu-
cação e proteção, sempre incen-
tivando e nos ajudando em nos-
sos sonhos.

Gratidão a minha “mãedras-
ta” Telma, esse “poço de paciên-
cia e carinho” que sempre aju-
dou a zelar pelo bem estar de
nossa família.

Nesta madrugada eu refiz meu
discurso de posse de Prefeito de
São Sebastião do Paraíso.

Refiz porque ontem perdemos
uma pessoa que estaria aqui hoje
conosco; que faria parte dessa
jornada de quatro anos que co-
meçamos agora, contribuindo
para melhorar o bem estar das
pessoas de nossa cidade.

Foi o Márcio quem me aju-
dou a escolher o Secretário de
Esportes, Daniel Naves, e o de
Ação Social, Ronaldo Carvalho.
E isso tinha um motivo: ele sem-
pre fez do Social e do Esporte
ferramentas para ajudar as pes-
soas da nossa cidade.

E nós sabemos que não pre-
cisaria provar nada para ninguém
em relação a tudo o que ele sem-
pre desenvolveu para as pesso-
as de Paraíso, principalmente no
anonimato, porque ele fazia ques-
tão de ajudar, de estender a mão
- e não querer aparecer, de mos-
trar aos outros o que ele havia
feito de bom ao próximo.

Eu sei que o Márcio tinha a
mesma esperança que nós: a de
que Paraíso, enfim, tivesse uma
administração próxima das pes-
soas, com um prefeito e um vice
que não pensassem em perseguir
as pessoas, de manter o regime
coronelista que tanto prejudicou
o povo paraisense durante tanto
tempo. Mas, sim, que fossem jus-
tos e transparentes em seus atos.

Teremos muitos desafios nes-
te 2021 que se inicia. Estamos as-
sumindo uma cidade abandonada;
com espaços públicos abandona-
dos; com uma Prefeitura desorga-
nizada e o pior: com pessoas sem
esperança, que não conseguem
mais acreditar que é possível vi-
ver, de fato, dias melhores.

Mas vocês serão testemu-
nhas de que vamos mudar Paraí-
so. Vamos revolucionar a nossa
cidade, porque esta é a vontade
de todos que aqui estão. Vocês
não terão secretários que ficarão
vigiando as pessoas com o obje-
tivo de prejudicá-las. Vocês não

Em sessão solene na Câma-
ra Municipal de São Sebastião
do Paraíso, às 11 horas de 1.º
de janeiro, restrita, sem a pre-
sença de familiares e convida-
dos, foram empossados o pre-
feito Marcelo de Morais, o
vice-prefeito Daniel Tales Oli-
veira e vereadores eleitos para
o mandato 2021 – 2024. O ve-
reador Lisandro Monteiro foi
reeleito para a presidência da
Câmara. O vereador eleito para
primeiro mandato, Márcio Au-
rélio de Carvalho, que faleceu
quinta-feira (31/12) por com-
plicações de Covid-19, foi ho-
menageado nos pronunciamen-
tos.

A sessão se iniciou com a
instalação da 38.ª Câmara Mu-
nicipal sob a presidência do
vereador Vinício Scarano
Pedroso, que leu compromis-
so por vereadores e lhes deu
posse. Ele lembrou que Márcio
Aurélio, o Márcio da Academia
estava muito animado para as-
sumir o cargo. “Você mercê
que eu seja o mais transparen-
te possível, eficiente, justo.
Você vai ter um cara aqui que
vai te representar”, afirmou.

Para presidir a Câmara,
apresentaram seus nomes Vi-

Marcelo Morais toma posse e promete
“eficiência e transparência”

nício Scarano e Lisandro
Monteiro que foi reeleito para
condução do Legislativo
Paraisense entre 2021 e 2022.
A Mesa Diretora terá Marcos
Antônio Vitorino como vice-
presidente, Juliano Carlos Reis
(Biju) como 2º vice-presiden-
te. Luiz Benedito de Paula as-
sumirá o cargo de secretário,
e Antônio César Picirilo de 2º
secretário.

Lisandro deu posse a Mar-
celo de Morais e Daniel Tales.
O ex-prefeito Walker Américo
Oliveira não compareceu à ses-
são para transmitir a faixa de
prefeito a Marcelo. Foi entre-
gue por Gabriel (seu filho),
Rafaela e Gabriel, filhos do
vice-prefeito Daniel Tales e pelo
presidente da Câmara, que a
colocou.

Em seu discurso, o vice-
prefeito Daniel Tales de Olivei-
ra expressou gratidão às diver-
sas pessoas envolvidas em sua
trajetória e disse: “O tostão
venceu o milhão. A mudança
superou a estagnação. Tenho
certeza que agora nossa queri-
da São Sebastião do Paraíso
vai funcionar. Saímos lá do
meio do povo para sermos re-
presentantes do povo”, disse.

ENCERRAMENTO
Quebrando o protocolo, o

presidente da Casa Lisandro
Monteiro abriu a palavra para
que cada vereador fizesse seus
agradecimentos. Depois, 
como presidente da sessão so-
lene, Monteiro fez seu discur-
so final para encerramento do
evento. Além de também ho-
menagear a memória do vere-
ador eleito Márcio Aurélio de
Carvalho, ele aproveitou o mo-
mento para expressar gratidão.

“Ser eleito presidente des-
sa Casa Legislativa mais uma
vez, representante do povo na
cidade onde escolhi fazer meu
lar, constituir minha família e
construir minha vida, é algo que
eu nunca poderei expressar
através de palavras. Ainda as-
sim, espero fazer jus à confi-
ança recebida dos meus pares,
nobres vereadores, e continu-
ar engrandecendo a atuação do
Poder Legislativo Municipal,
caminhando ao encontro do
Poder Executivo Municipal”.

Tendo em vista a pandemia
e recomendações dos órgãos
sanitários de saúde, a posse ocor-
reu sem a presença de público,
apenas com servidores necessá-
rios, profissionais da imprensa,

esposas e filhos do prefeito e
vice-prefeito. A solenidade foi
transmitida pela TV Câmara, TV
Sudoeste e Líder TV.

SECRETÁRIOS
Em seu gabinete na Prefei-

tura, às 15h00, o prefeito Mar-
celo de Morais o vice-prefeito
Daniel Tales com a presença de
alguns vereadores, deu posse
aos secretários municipais, e
logo em seguida houve a pri-
meira reunião com eles para
alinhar plano de trabalho.

Gratidão às minhas irmãs
Leticia e Thainá, que são verda-
deiras companheiras nesta jorna-
da terrena.

Gratidão à minha mãe Maria
Inês que fez o impossível se tor-
nar realidade em mim. Embora as
lembranças compartilhadas em
vida sejam poucas, pois você
partiu para junto de Deus quan-
do eu era ainda tão pequeno, a
todo instante você ainda vive ao
meu lado em meus pensamentos,
em minhas ações e em meu cora-
ção. Saiba que minhas conquis-
tas são também suas.

Gratidão a todos os meus fa-
miliares, tias, tios e primos pelo
apoio incondicional.

Gratidão aos meus amigos...
poucos, porém verdadeiros.
Vocês são presentes de Deus em
minha vida.

Gratidão ao José Luiz Xavier
de Lima pelos ensinamentos, pela
paciência e pelo altruísmo. Saiba
que você é, e sempre será um
exemplo para mim.

Gratidão a todos os compa-
nheiros de trabalho ao longo de
mais de 13 anos como médico.
Todas as enfermeiras, técnicas de
enfermagem, agentes de saúde,
auxiliares de limpeza, recepcionis-
tas, motoristas de ambulância,
todos os paramédicos e principal-
mente os meus pacientes, os quais
trago a lembrança de cada con-
versa, cada consulta, cada cari-
nho recebido, em meu coração.

Gratidão ao PROFESSOR que
ensinou o doutor a enxergar a
política com os olhos da espe-
rança. Minha gratidão ao Mar-
celo Morais por ter se tornado
este grande amigo e me dado a
oportunidade de junto a ele tri-
lhar o caminho da mudança que
a nossa cidade tanto precisa.
Gratidão por você estar compar-
tilhando tantos conhecimentos e
podermos juntos fazer a diferen-
ça na vida de tantas pessoas.
Gratidão também à Vânia e ao
Gabrielzinho, pelo carinho e ami-
zade.

O tostão venceu o milhão. A
mudança superou a estagnação.
Tenho a certeza de que agora a
nossa querida São Sebastião do
Paraíso vai “funcionar”. Confes-
so que em momento algum foi
fácil. Muitos foram os desafios
enfrentados e ainda havemos de
enfrentar alguns durante esta
jornada, porém a garra e a deter-
minação em sermos corretos, co-
erentes com tudo aquilo que
sempre dissemos, serão sempre
o nosso norte.

Fizemos uma campanha hu-
milde, sem muitos recursos e com
a ajuda de poucos e fiéis amigos.
Combatemos o bom combate,
com muita fé, propostas e deter-
minação, e graças a Deus e Je-
sus Cristo, saímos vitoriosos. Por
quase 60 dias de campanha fize-
mos praticamente tudo com ape-
nas três pessoas: Eu, Marcelo
Morais e o Thiago. Um verdadei-
ro exército de três homens. Davi
contra Golias.

Infelizmente vivenciamos ca-
lúnias e difamação através de
fake news espalhadas pelos nos-
sos adversários políticos com o
objetivo de nos atacar a todo ins-
tante. Porém a cada agressão, a
cada notícia falsa e desonrosa a
nosso respeito, revidávamos
com propostas para a melhoria
da nossa cidade e o bem-estar
da nossa população. Nossa cam-
panha foi feita na “sola do sapa-
to” e no diálogo. Foi feita na gar-
ra e no suor. Embaixo de sol e
chuva. Nos semáforos e nos bair-
ros. Na cidade, nos distritos de
Termópolis e Guardinha e também
na zona rural. Foi feita na raça e
na vontade. Na certeza de ser-
mos a esperança de mudança
para um povo que tanto já so-
freu nas mãos daqueles que al-
mejam apenas o poder. Saímos lá
do meio do povo para sermos os
representantes do povo. Em meio
a uma época de desesperança,
ansiedade, medo, incerteza fren-
te a uma pandemia que assola e
assombra todo o mundo, tivemos
que fazer uma campanha diferen-
te, na qual a nossa “arma” era a
nossa voz, as nossas propostas,
a nossa vontade de fazermos
sempre o melhor. Respeitamos
todos os cidadãos paraisenses
durante o período eleitoral, pre-
servando as pessoas e as famíli-
as, desde o primeiro até o último
dia de campanha. Começamos
certo e terminamos certo esse
período, e graças a Deus e a von-
tade do povo, fomos eleitos pre-
feito e vice de São Sebastião do
Paraíso. Nós havíamos pedido
apenas uma chance à população
paraisense para podermos fazer
uma administração digna, e essa
chance nos foi dada. Tenham a
certeza de que não iremos
decepcioná-los. Os desafios são
grandes, mas com vontade, de-
terminação e fé em Deus, iremos
prover a todos os cidadãos parai-
senses.

Paraíso vai funcionar.
Que Jesus seja sempre luz em

nossos caminhos, hoje e sempre.

belece que a posse dos novos
dirigentes deve se dar no dia pri-
meiro de janeiro, dessa forma, o
dever nos chama a essa respon-
sabilidade.

Ainda assim, faremos com o
maior respeito, não somente às
regras sanitárias, mas também ao
passamento do Márcio. Estão
presentes nesta cerimônia, vere-
adores, prefeito e vice que serão
empossados e suas respectivas
cônjuges, e somente os servido-
res indispensáveis para a reali-
zação da sessão e os profissio-
nais da imprensa.

Ser eleito presidente dessa
Casa Legislativa mais uma vez,
representante do povo na cida-
de onde escolhi fazer meu lar,
constituir minha família e cons-
truir minha vida é algo que eu
nunca poderei expressar através
de palavras. Ainda assim, espe-
ro fazer jus à confiança recebida
dos meus pares, nobres verea-
dores, e continuar engrandecen-
do a atuação do Poder Legisla-
tivo Municipal, caminhando ao
encontro do Poder Executivo
Municipal.

A vida me ensinou que agra-

decer é sempre melhor do que
pedir, e nesse momento, onde
tudo começa novamente, eu só
consigo pensar em diversas ra-
zões para ser grato. Me lembro
como se fosse hoje, o dia em que
estive aqui pela primeira vez
como vereador. Nunca pesei que
pudesse haver responsabilidade
tão grande. Representar os vo-
tos que recebi, as pessoas que
confiaram em mim e os seus de-
sejos por uma Paraíso melhor, E
por confiar que eu fiz valer a opor-
tunidade, que Deus me permitiu
retorrnar.

Expresso minha imensa gra-
tidão aos servidores, aos cole-
gas vereadores e a cada um de
vocês, pois contribuíram para
que esse momento se repetisse.
Obrigado pela cobrança, pela
participação, pelas cr´ticas, pe-
las sugestões e pelos conselhos.
Tudo isso contribui para que nós,
representantes do povo, sejamos
políticos melhores.

2021 será um ano de esperan-
ça e de muito trabalho para to-
dos nós. Mas para que consiga-
mos vencer juntos, eu conto com
vocês.

terão um prefeito vaidoso, com o
ego inflado, que acredita que
pode fazer algo sozinho. É neces-
sário estarmos juntos!

Estive aqui por quatro anos
com muitos de vocês e sei do
desafio que é ser vereador. Que-
ro agradecer a Deus por me dar
esta oportunidade neste momen-
to. Agradeço também a minha
esposa, Vânia, que me ajuda tan-
to e está ao meu lado em todos
os momentos. Ao meu filho
Gabriel, que sempre me pede para
ajudar as pessoas. À minha mãe,
por sua humildade e por ter me
proporcionado tanto amor e ca-
rinho. Aos meus irmãos, por se-
rem companheiros em todos os
momentos. E ao meu pai, que
onde quer que esteja neste mo-
mento, sei que está orgulhoso
por ter tido um filho que chegou
aonde chegou sem ter qualquer
tipo de influência financeira, ou
depender de acordos políticos
para vencer uma eleição como
Daniel e eu vencemos.

Quero agradecer os vereado-
res que estiveram comigo no
Legislativo nos últimos quatro
anos. E agradeço, ainda, cada ci-
dadão que nos confiou este de-
safio. Não vamos decepcionar
vocês. Podem acreditar nisso!

Para encerrar, quero pedir a
cada paraisense que, a partir de
hoje, possa refletir, pensar, anali-
sar e ter a certeza de que precisa-
mos nos unir para vencermos
esse vírus que tem tirado a vida
de tantas pessoas. E que, juntos,
trabalhemos para ter a cidade
mais limpa do País, a cidade mais
arborizada de Minas Gerais e,
principalmente, vivermos na ci-
dade mais feliz desse mundo.

A palavra que moverá o nos-
so mandato será a “esperança”,
porque temos a certeza de que,
em breve, as pessoas terão em
seus olhares a esperança de uma
saúde humanizada; de uma edu-
cação eficiente e de um prefeito
presente, junto de cada um. Pa-
raíso não tem dono, Paraíso é do

povo e o povo nos deu essa es-
perança de construir uma cidade
mais justa. Não deixaremos mar-
gem para que ninguém tenha uma
conduta errada em nosso gover-
no, porque todos que me conhe-
cem sabem que não admito qual-
quer falha de conduta daqueles
que estão a minha volta, princi-
palmente quando há dinheiro pú-
blico envolvido. Não admitirei que
ninguém de nossa Administração
coloque os seus interesses acima
dos interesses da comunidade.

Ao cidadão paraisense peço
encarecidamente que nos ajude
a cuidar de Paraíso. Não adianta
você reclamar do lixo no terreno
ao lado da sua casa, se quem joga
lixo lá é você. Queremos uma ci-
dade que viva em harmonia e que
seja feliz, muito feliz, porque existe
um lugar bonito e tranquilo para
a gente morar, e este lugar é aqui
em São Sebastião do Paraíso.

Sejam todos bem-vindos a
Paraíso, porque, assim como diz
o seu hino, “Em ti revive a nossa
esperança”. Temos a grande
chance de nossas vidas, porque
Deus quis nos proporcionar um
cargo público que, a meu ver, é
algo sagrado e que devemos
honrar a todo momento. Pode-
mos, em alguns momentos, tra-
çar as nossas vontades, porém,
sabemos que nada foge da von-
tade de Deus.

Encerro meu discurso com
uma fala do Márcio Aurélio, o
nosso querido Márcio da Aca-
demia, ao meu amigo e vice-pre-
feito Daniel Tales durante a nos-
sa diplomação: “Estou tendo
muito mais do que mereço. Deus
está me dando muito mais do que
mereço”. E, assim, prometo hon-
rar a cada um de Paraíso porque,
a partir de hoje, nossa cidade
volta para as mãos do povo. E,
enquanto estivermos na Prefei-
tura, buscaremos sempre de-
monstrar a nossa real intenção,
que é a transparência, a eficiên-
cia e, principalmente, o respeito
às pessoas.

DISCURSO DE POSSE DO PREFEITO MARCELO DE MORAIS

FOTOS: Nelson P. Duarte

DISCURSO DO PRESIDENTE DA CÂMARA, LISANDRO JOSÉ MONTEIRO

DISCURSO DO VICE-PREFEITO DANIEL TALES
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Por Lauriberto Pompeu

AGÊNCIA CÂMARA

A semana deve ser marcada
por viagens e definição de
posicionamento de partidos em
relação às candidaturas à su-
cessão de Rodrigo Maia
(DEM-RJ) no comando da Câ-
mara. A bancada do PT vai se
reunir de maneira remota nes-
ta segunda-feira (4) para dis-
cutir o assunto.

Dividido, o grupo de 53 de-
putados decidirá se apoia a can-
didatura de Baleia Rossi (MDB-
SP) ou se lança candidato pró-
prio à presidência da Casa. Se
fechar com Baleia, o PT deve
ficar com a primeira secretaria
da Câmara. Há vários petistas
cotados para uma candidatura
própria, como Benedita da Sil-
va (RJ) e Paulo Pimenta (RS).

Após a definição do PT, Ba-
leia Rossi vai começar a viajar
pelo Brasil para buscar apoio à
sua candidatura. Outros parti-
dos do bloco do emedebista
também devem discutir inter-
namente sua posição em rela-
ção às eleições. Há divisão, por

Câmara tem semana decisiva
para disputa à presidência

Baleia e Lira vão intensificar viagens em busca de apoio de deputados

exemplo, no PSB.
Já o líder do PP, Arthur Lira

(AL), começa nesta semana a
fazer uma tour pelos estados
do país para angariar apoio
para sua candidatura a presi-
dente da Câmara. Os primei-
ros a serem visitados são os es-
tados do Norte. O líder do

Centrão aposta em traições nos
partidos que apoiam Baleia
Rossi, principalmente no PSL,
PSDB e PSB. Lira é o candida-
to do presidente Jair Bolsonaro
e de grande parcela do chama-
do Centrão, grupo de partidos
de centro e direita.

O deputado Marcelo Ramos

(PL-AM), que é candidato a
primeiro vice-presidente no blo-
co de Lira, acompanhará o lí-
der do PP pela região Norte. As
visitas ocorrerão em Belém
(PA), Macapá (AP), Manaus
(AM), Rio Branco (AC), Boa
Vista (RR) e Porto Velho (RO).

(Congresso em Foco)

FOTOS: Divulgação

A mentalidade de empresário amadurece a cada
novo ano e avança para a humilde compreensão de
que não somos superdotados e está tudo bem se não
conseguimos resolver todos os problemas do nosso
próprio negócio e precisarmos de ajuda.

Os desafios surgem com frequência, parece que por
geração espontânea, e seus impactos se multiplicam
para um nível que ultrapassa a nossa capacidade de
identificação e monitoramento, às vezes criando uma
fase pesada, estressante e de pouco resultado.

De outro modo, mesmo que tudo já esteja organiza-
do e parece conspirar para conquista de novos pata-
mares de faturamento e lucratividade, há um conjunto
de dúvidas e um sentimento de insegurança, que atra-
sam a tomada de decisões, cujo time era fundamental
para a decolagem ou avanço do projeto.

MAS, CALMA, NEM TUDO É SÓ RUÍNA.
Um mundo sem problemas não nos incentivaria ao

desenvolvimento de comportamentos, habilidades e
atitudes imprescindíveis para os negócios. Tornamo-
nos gestores melhores sempre que descobrimos ou
construímos maneiras para solucionar as dificuldades
sob perspectivas de uma mente forte e inabalável. É o
resultado da regência de leis universais.

Dentre os inúmeros casos de superação que en-
contramos na história, nas bibliografias de empreen-
dedores destacados e que somente agora se intensifi-
ca, a busca por apoio técnico, como de uma consultoria
especializada em planejamento estratégico, tem sido
incentivada, como nunca, pela reconfiguração mental
de crescimento para enfrentamento da crise, que pro-
põe ao empreendedor um perfil mais acentuado de
ousadia e perspicácia, como o do investidor, que cal-
cula as probabilidades de sucesso e adota novos mo-
delos de ação.

Este é o melhor momento para você dar um basta
definitivo aos limites que lhe impedem de avançar mais
rápida e assertivamente e tomar as rédeas do seu ne-
gócio, rumo aos seus objetivos.

O seu sucesso espera por novas atitudes. Venha
conosco!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Qual o problema?
Se a sua empresa tem desafios para

superar ou novos planos para realizar,
agora é momento de avançar.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS L O T E S
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2,

rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de constr(ótimo acabamento) + varanda,
com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha
conjugado,

banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Em 199 anos, pela pri-
meira vez não tivemos em
São Sebastião do Paraíso
o batido das caixas, ternos
de Congo e Moçambique
pelas ruas. Houve o levan-
tamento das bandeiras,
missas entre os dias 26 e
30 de dezembro na Igreja
Matriz de São Sebastião,
em louvor aos santos pa-
droeiros, com as presenças
dos ternos e transmissão ao
vivo pelo Facebook da Pa-
róquia de São Sebastião, a
página de Vicente Irmão,
TV Sudoeste e pela Rádio
da Família.

Agradecemos aos pa-
dres Francisco dos Santos
e Guaraciba, pelo apoio.

Tivemos live no dia de
Nossa Senhora do Rosá-
rio e São Benedito, com
Vicente Irmão,  Facebook
da Paróquia, e O Espaço é
Todo Seu.

Os melhores momentos
de Congadas passadas fo-
ram apresentados pela Lí-
der TV, na TV Sudoeste o

• Dos Leitores •

Festas das Congadas 2020
na pandemia

programa Congada Digital,
além de rede social da Paró-
quia São Sebastião.

No dia 31/12 houve o
arriamento das bandeiras, e

assim foi realizada a parte re-
ligiosa da festa, na movimen-
tação da nossa tradição cul-
tural de São Sebastião do
Paraíso.

Vicente de Souza Neto

(Vicente Irmão),

diretor da parte religiosa

das Festas da Congada de

São Sebastião do Paraíso

Reprodução



Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1664

• CASA VENDE-SE: com 3
quartos, sala, cozinha,
quarto amplo, na Rua das
Flores, 96 – Vila Formosa.
Terreno com 240 m² e área
construída de 102m². Tra-
tar 3531-2835 com o pro-
prietário ou 99202-7972.

• VENDE-SE TERRENO
PRÓXIMO AO CLUBE
OURO VERDE: com
342m² na Av. Wenceslau
Bras, 2.048. Tratar 3531-
2835 com o proprietário ou
99202-7972.

• VENDO CASA COM 02
QUARTOS NO SÃO
JUDAS: aceita financia-
mento. sala, cozinha, 01
banheiro, entrada para 02
carros, recém construída.
WhatsApp 035-9-9178-
7563

• ALUGA-SE APTO ALTO
PADRÃO: no centrão, 3
quartos (1 suíte com hidro).
Detalhes: 99970-3311

• SOBRADO ALUGO: No
centro da cidade, ótima lo-
calização. 3 quartos, sen-
do 1 suíte, 2 banheiros so-
ciais, sala, copa, cozinha
e área de serviço, gara-
gem para 1 carro. Sem
quintal. Valor R$ 900,00.
Tratar pelo tel (35) 3531-
1640 ou WatsApp  (16)
99611-9140.

• LAZER E SEGURANÇA
PARA SUA FAMÍLIA A 5 KM
DO CENTRO DE PARAÍ-
SO: Lotes de 2.050 m² em
condomínio fechado, todo
murado, portão eletrônico,
casa de caseiro, Área de
Lazer comum com salão
de festas para 120 pesso-

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

as, Piscina de 75.000 litros,
churrasqueira, fogão a le-
nha, poço artesiano. What
sapp: (35) 99970-3311

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM
SÍTIO: Tratar pelo telefone
35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vis-
ta para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos gran-
des, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão
na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220
wat., pomar com várias ár-
vores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m².
Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo
murado, com calçada,
plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenen-
te José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado
do lado do Termas Clube.
Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190
São José I, em São Sebas-
tião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 su-
íte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o propri-
etário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho
experiência e ótimas refe-
rências. Cuido com muito
amor. Preciso trabalhar!
Whatsapp (35) 99811-
6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 98863-5552 whats, 99825-5212 whats 98863-5553 (VIVO)

CASAS À VENDA:

ALTO PARAÍSO R$ 650.000,00 - Cód.: 3437
Área do terreno: 550m² - Área Construída: 190m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS,  SALA PARA 02 AMBIENTES COM JD DE INVERNO E LAVA-
BO, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
ARÉA GOURMET, GARAGEM P/ 02 CARROS. LINDOS LUSTRES, EX-
CELENTES ARMÁRIOS, AMPLOS ESPAÇOS COM EXCELENTE ILUMI-
NAÇÃO, 02 RESERVATÓRIO DE AGUA DE CHUVA, ALARME, CERCA
ELÉTRICA, CÂMERAS DE SEGURANÇA, POMAR FORMADO, PRO-
DUZINDO, BELÍSSIMO JARDIM. PORCELANATO.

AZUL VILLE R$ 200.000,00 - Cód.: 3301
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 150m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE , SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCI-
AL, ÁREA DE CHURRASCO COM WC, ÁREA DE SERVIÇO E GARAGEM
PARA 3 CARROS.

CALIFÓRNIA GARDEN 2 R$ 420.000,00 - Cód.: 3495
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 129m²
PROJETO - 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA
PARA 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVI-
ÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CENTRO R$ 630.000,00 - Cód.: 2773
Área do terreno: 414m² - Área Construída: 321m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO,
ROUPEIRO E BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA 2
AMBIENTES, ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA COM ARMÁ-
RIOS, ÁREA DE SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02 CAR-
ROS, ÁREA GOURMET COM SAUNA E DESPENSA. LAJE PISO FRIO E
TACO. AQUECEDOR SOLAR.

CENTRO  R$ 600.000,00 - Cód.: 1472
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 200m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIOS SALA P/ 02 AMBIENTES, SALA DE JANTAR, COZINHA COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL. ÁREA GOURMET COM COZINHA,
BANHEIRO E SALA DE TV, GARAGEM P/ 03 CARROS, JUNTO DA GA-
RAGEM TEM UMA PISCINA. PARTE SUPERIOR ACIMA DA ÁREA
GOURMET TEM UMA LAVANDERIA. LAJE, PORCELANATO, AQUECI-
MENTO SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

CIDADE NOVA R$ 480.000,00 - Cód.: 2451
Área do terreno: 296m² - Área Construída: 216,47m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 2 AMBI-
ENTES, ESCRITÓRIO, BARZINHO, HALL, COZINHA COM ARMÁRIOS,
ÁREA DE LAZER COM COZINHA, CHURRASQUEIRA, SUÍTE E LAVAN-
DERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE TACÃO E PISO FRIO.

CONJ. MONS. MANCINI R$ 200.000,00 - Cód.:3298
Área do terreno: 259,45m² - Área Construída: 106,22m²
2 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUITE, SALA AMPLA, COZINHA, BANHEI-
RO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO.LAJE E TACO,
NOS FUNDOS  1  DORMITÓRIO.

JD. AMÉRICA  R$ 260.000,00 - Cód.: 1614
Área do terreno: 250m² - Área Construída: +-137m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE (suíte com aquecimento solar), SALA,
COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE LAZER
COM CHURRASQUEIRA E FOGÃO À LENHA, GARAGEM P/ 03 CARROS.
LAJE E PISO FRIO. (ACEITA CARRO COMO FORMA DE PAGAMENTO).

JD. CANADÁ  R$ 190.000,00 - Cód.: 2484
Área do terreno: 210m² - Área Construída: 70m²
3 DORMITÓRIOS, SALA , COZINHA, BANHEIRO SOCIAL , ÁREA DE
SERVIÇO , GARAGEM 3 CARROS COBERTOS DE LAJE E PISO FRIO.

JD.  COOLAPA R$ 650.000,00 - Cód.: 3261
Área do terreno: 360m² - Área Construída: +-200m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM L COM BALCÃO EM
GRANITO E GABINETE, BANHEIRO SOCIAL COM GABINETE, BOX EM
VIDRO TEMPERADO,LAVANDERIA, ÁREA GOURMET COM PISCINA. LAJE,
PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR. IMÓVEL RECÉM CONSTRUÍDO.

JD.  DANIELA  R$ 250.000,00 - Cód.: 3414
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 104,03m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COPA-CO-
ZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO. RE-
CÉM CONSTRUÍDA.

JD. DAS ACÁCIAS R$ 140.000,00 - Cód.: 3377
Área do terreno: 250m² - Área Construída: +-60m²
ACEITA, TERRENO, IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGA-
MENTO. 02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEI-
RO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. DAS PAINEIRAS R$ 580.000,00 - Cód.: 2433
Área do terreno: 300m² - Área Construída: +-280m²
ACEITA CASA COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 SUÍTES, SENDO 1
SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO DUPLO E HIDRO, SALA DE VISITA,
COPA-COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
ÁREA GOURMET COM COZINHA E BALCÃO, PISO LAMINADO,
PORCELANATO E LAJE. AQUECIMENTO SOLAR.

JD. EUROPA R$ 270.000,00 - Cód.: 3403
Área do terreno: 160m² - Área Construída: +-55m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORMITÓRIOS, SENDO QUE 01 TEM SA-
CADA, BANHEIRO SOCIAL. PAVIMENTO TÉRREO: AMPLA SALA, COPA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01
CARRO COBERTO E 02 DESCOBERTOS. PORTÃO ELETRÔNICO, CER-
CA ELÉTRICA.

JD. MEDITERRANÉE  R$ 450.000,00 - Cód.: 3262
Área do terreno: 280m² - Área Construída: 157m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA COM 4,8 METROS DE ALTU-
RA, COZINHA COM BALCÃO EM GRANITO, ÁREA GOURMET, GARA-
GEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO VIA ROSA. RECÉM
CONSTRUÍDA.

APARTAMENTOS À VENDA:

CENTRO  R$ 740.000,00 -  Cód.: 3260
Área útil: 130m²
PRÉDIO RECÉM CONSTRUÍDO, COM EXCELENTE ÁREA DE LAZER,
PISCINA, SAUNA E SALÃO DE FESTAS. 3 SUÍTES, SALA, COPA, COZI-
NHA, LAVABO LAVANDERIA DESPENSA, 03 VAGAS DE GARAGEM,
IMÓVEL DE QUALIDADE E BOM GOSTO.

CENTRO  R$ 350.000,00 -  Cód.: 3169
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DESPENSA COM
WC., ASSOALHO E PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

JD EUROPA  R$ 150.000,00 -  Cód.: 3019
Área útil: 70m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

LAGOINHA  R$ 380.000,00 -  Cód.: 3019
Área útil: 158m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA
COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

LAGOINHA  R$ 390.000,00 -  Cód.: 3284
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCI-
AL, ÁREA DE SERVIÇO COM WC,LAVANDERIA. GARAGEM PARA 1
CARRO.

S. JOSÉ 2  R$ 210.000,00 -  Cód.: 3313
Área útil: 70m²
APARTAMENTO RECÉM CONSTRUÍDO.
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS
COM SANCAS E LUMINÁRIAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VA-
RANDA GOURMET, 01 VAGA DE GARAGEM DESCOBERTA.

VL. HELENA  R$ 180.000,00 -  Cód.: 3318
Área útil: 69m²
PRÉDIO EM FASE FINAL DE ACABAMENTO.
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCI-
AL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM DESCOBERTA.

VL. RADAELI  R$ 190.000,00 -  Cód.: 2442
Área útil: 55m²
APARTAMENTO RECÉM CONSTRUÍDO. 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, PORCELANATO, TETO RE-
BAIXADO COM LUZES DE LED. 01 VAGA DE GARAGEM.

SÍTIO VENDE-SE
No município de São Sebastião do Paraíso.

Área de 6,8 ha, a 17 quilômetros  de Paraíso,
sendo 14 quilômetros asfalto e 3 de terra.

Terra nua com reserva ambiental.
Tratar pelo tel 9.8862-1444 com Caetano.

portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

• PANFLETEIRO: Distri-
buo panfletos com hones-
tidade e econômica. Tratar
Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747
ou 99103-5441 André Luiz
Bozeli

Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.
Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMEN-
TO: e transportes de
cães. Tratar 3558-1404 /
9851-1442 falar com
Nilson.

VEÍCULOS

• CRV EXL 4x4: vendo, 09/10, prata, 102 mil km e em
ótimo estado. R$ 42.900,00. Tratar com Paulo 99966-
6900 zap

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-
lha, restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA
pago 2020, manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00
– tratar pelos tels (35) 998498100 ou (35) 3534-1616.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Pequenas atitudes para
renovar as suas energias

Estamos começando o ano de 2021, depois de um ano
atípico que foi o de 2020 então; vamos utilizar de pequenas
atitudes para que as energias sejam renovadas, e assim
possamos caminhar bem e, colher bons frutos neste ano
vindouro.

Inicie realizando o desapego, que é a prática de aceitar
o que a vida nos traz no momento presente, sem ficar
preocupado, ansioso ou nervoso com aquilo que apareceu
inesperadamente. O desapego também se traduz em não
ter apego com tudo o que você tem ao seu redor, gerando
sempre um senso de “possuir” tudo e todos. Isso tudo nos
gera sofrimento, por criarmos nossas expectativas em tudo
o que queremos para nós, ignorando que a vida e o universo
regem muitas coisas todos os dias para nos entregar a vida
como ela é. Portanto, pratique liberar mais suas energias
da prisão de ficar apegado no resultado de tudo o que
acontece na sua vida, confie e aproveite a jornada para
que o resultado seja ainda melhor.

Tome um banho relaxante; passando óleos e
essências por todo o corpo. A água renova a energia do
corpo e faz você sentir-se novo. Antes de sair de casa ou
dormir, um banho relaxante é revigorante. Experimente ficar
em silêncio. Feche os olhos e medite. Deixe os
pensamentos fluírem. Esqueça os problemas, respire
profundamente e aproveite este momento para ficar com
você mesmo. A meditação é um profundo ato de renovação.
Uma outra opção é a de se deitar no chão; esqueça a
cadeira, o sofá, a cama. Experimente deitar no chão.
Coloque uma esteira e sinta o solo. Olhe para o alto. A
energia se faz presente neste ato. Tente utilizar-se da
“pratica da verdade”. Costumamos contar pequenas
mentiras para nós mesmos todos os dias: “amanhã eu
começo”, “mais tarde eu faço”, “daqui a pouco eu mudo”.
O que acha de ser mais sincero consigo mesmo?
Começando a sinceridade por nós mesmos, não nos
veremos mais em práticas de desistência ou de frustração
tão fácil. A verdade sempre blinda nossa vida e nossas
ações para o que é correto. Portanto, pratique ser mais
sincero consigo mesmo e com as pessoas ao seu redor.

Estas pequenas atitudes podem fazer com que o seu
dia fique mais leve; pois ao permitirmos que as energias
sejam renovadas nos beneficiamos de momentos felizes
regados com uma intensa satisfação de seguir e transpor
todos os obstáculos que encontramos diariamente.

RECEITAS DO GUARI
Mocinha da Aldeia

INGREDIENTES
1 kl de bacalhau do Porto
½ kl de grão de bico
1 pimentão verde, 1 amarelo
300 gr. azeitona verde, graúda
1 cebola roxa, em fatias
1 copo de azeite de oliva

MODO DE PREPARO
Deixar o bacalhau por 12 horas em água.
Troque a água a cada 2 horas. Depois de
dessalgado, rasgue o bacalhau em pedaços
pequenos. Corte os pimentões em rodelas.
Deixe o grão de bico de molho por 12 ho-
ras. Depois retire a casca e misture todos
os ingredientes com o bacalhau cru, e re-
gue com o azeite. Servir com pão de cen-
teio. Acompanha vinho branco. Prato pron-
to, bom apetite.

Bom dia e feliz ano novo a
todos. Hoje concluímos nossa
revisão sobre a história italia-
na, passando rapidamente pe-
los séculos XX e XXI, sendo
uma história próxima e conhe-
cida de todos. Depois da união
da Itália, falta Trieste, que será
libertada após a Primeira Guer-
ra Mundial, o país está dividi-
do em duas partes bem sepa-
radas, sendo o norte mais evo-
luído e projetado para a Euro-
pa e o sul ainda ligado à tradi-
ção camponesa, com os gran-
des proprietários de terras que
comandam. Com a chegada
dos piemonteses ao sul da Itá-
lia, nasceram as primeiras re-
voltas camponesas que resul-
taram no nascimento da Máfia,
que nasceu como um proteto-
rado dos mais fracos ao longo
do tempo, se tornará uma das
maiores organizações crimino-
sas do mundo..

Nos anos oitenta e noventa
houve um novo boom econô-
mico, as pessoas gastam, tro-
cam de carro a cada. anos e a
democracia cristã não nega
nada a ninguém, é a era de su-
bornos e favores políticos, mas
a Itália cresce e voa. No final
do século XX e início do sé-
culo XXI começam as crises
econômicas mundiais, novos
países como China e Índia, gra-
ças à globalização e ao baixo
custo da mão de obra, colocam
em crise países europeus, in-
cluindo a Itália. O resto é a his-
tória de hoje, uma história a ser
escrita e lida ..... E agora algu-
mas curiosidades sobre o Bel
Paese 1. O JARDIM BOTÂ-
NICO MAIS ANTIGO DO
MUNDO Em 1545, o primeiro
jardim botânico do mundo abriu
suas portas em Pádua, que con-
tinua sendo o mais antigo até
hoje. Mais de 6.000 tipos de
plantas encontram espaço no
seu interior, entre as quais se
destacam as plantas medicinais,
das quais se obtêm inúmeros
remédios naturais. Plantas ve-
nenosas e plantas altamente
apreciadas também são culti-
vadas aqui. 2. A FARMÁCIA
MAIS ANTIGA DA EUROPA

Os testemunhos falam da ofi-
cina farmacêutica de perfumes
de Santa Maria Novella, em
Florença, já em 1221. Os fra-
des dominicanos distribuíam
esses poderosos espíritos de
ervas curativas das paredes do
convento aos portões da cida-
de toscana. A perfumaria resul-
tante abriu ao público em 1612
e continuou a receber entusi-
astas e turistas desde então,
ganhando um lugar no Guin-
ness Book of Italian Records.
3. A BIBLIOTECA MAIS AN-
TIGA DO MUNDO 15 sécu-
los de atividade. Em 2017, a
Biblioteca Capitular de Verona,
fundada em 517 DC, celebrou
este importante marco, que a
consagra como a biblioteca
mais antiga do mundo, aberta
ao público desde o primeiro
dia. Entre essas estantes eles
estudaram o filho de Carlos
Magno, Dante Alighieri e
Francesco Petrarca. Aqui se
mantém o famoso enigma
veronês, um enigma do século
VIII, reconhecido como o tex-
to mais antigo da língua româ-
nica, bem como o primeiro
documento em italiano vulgar.
4. A MAIS ANTIGA UNIVER-
SIDADE OCIDENTAL A Uni-
versidade de Bolonha fundada
em 1088 ainda funciona hoje,
a “Mãe Enfermeira dos Estu-
dos”, por onde passaram estu-
dantes famosos. Várias gera-
ções da classe dominante itali-
ana se formaram dentro des-
sas paredes. Oxford é forçado
a se contentar com a medalha
de prata, diante da “erudita”
Bolonha, recordista no campo
da educação. 5. O PRIMEIRO
BANCO DO MUNDO Em 27
de fevereiro de 1472, Siena era
uma república e decidiu colo-
car à disposição de seus habi-
tantes um lugar que pudesse
oferecer empréstimos a “po-
bres ou pobres ou necessita-
dos”, Monte dei Paschi di
Siena, que se tornou assim o
primeiro banco mundial. Mas
este não é o único registro da
instituição bancária a aparecer
entre as curiosidades italianas.
Em 1624, de fato, o grão-du-

que Ferdinando II de ‘Medici
lançou as bases dos sistemas
de proteção de depósitos hoje
usados   em todo o mundo. 6.
A LOJA DE VINHOS MAIS
ANTIGA DO MUNDO De
acordo com o GuinnessWorld
Record Ita, a vinícola que pri-
meiro abriu suas portas ao pú-
blico está localizada em Ferra-
ra. Em 1435 chamava-se
“Hostaria del Chiuchiolino” e
era frequentada por ilustres
bebedores, como Torquato
Tasso, Tiziano, Niccolò Coper-
nico e Ludovico Ariosto. 7. A
MAIS ANTIGA EMPRESA
FAMILIAR DA EUROPA A
Fundição Marinelli de Agnone,
em Molise, é a empresa famili-
ar mais antiga da Europa. Fun-
dada no ano mil, a produção
artesanal de sinos continua,
preservando os mais importan-
tes do museu associado, como
o dos dois quintais de bronze
fundido datado de 1339. 8. O
MAIS ANTIGO MAPA DO
MUNDO OCIDENTAL Em 21
de agosto de 2003, em Puglia,
o arqueólogo belga Thierry van
Compernolle, da Universidade
de Montpellier, descobriu um
fragmento aparentemente anô-
nimo de um vaso de barro pre-
to datado de mais de 2.500
anos atrás. Se você olhar de
perto, esse fragmento foi gra-
vado com desenhos e nomes
de cidades italianas nas línguas
grega e messapiana. Um trecho
da península Salento foi retra-
tado junto com seus topôni-
mos, assim como nos mapas
modernos. 9. UMA DAS CI-
DADES MAIS ANTIGAS DO
MUNDO A Capital Europeia da
Cultura 2019, Matera, é uma
das cidades mais originais da
cena internacional. Os famosos
Sassi di Matera, casas-caver-
na esculpidas na rocha de um
desfiladeiro criado pela ribeira
de Gravina, são habitações
rupestres que datam do
Paleolítico e que ao longo dos
anos assumiram as caracterís-
ticas actuais de verdadeiras re-
sidências. 10. O MAIOR NÚ-
MERO DE SITES DA UNES-
CO NO MUNDO Existem 51

sítios italianos declarados
Patrimônio Mundial pela Euro-
pa. A medalha de ouro do
patrimônio artístico e cultural
vai para a Itália, que detém 60%
do patrimônio mundial total. 11.
O PRIMEIRO PAÍS PARA
NÚMERO DE RECONHECI-
MENTOS DOP, IGP E TSG 23
Os produtos agroalimentares
Made In Italy não conhecem
rivais no mercado internacio-
nal. A massa italiana é a primeira
do mundo em todos os ran-
kings. E também o são os to-
mates, vinagre, óleo, feijão e
cerejas. 12. O PRIMEIRO
PRODUTOR DE VINHO DO
MUNDO Quantidade e qualida-
de distinguem essa primazia
totalmente italiana. Vermelhos
e brancos com vários aromas
preenchem todos os dias.

Existem outras novidades e
recordes que a Itália detém, por
exemplo, nem todos sabem que
é um dos maiores produtores
de arroz da Europa, ou que,
pela dimensão do território, re-
presenta a maior biodiversida-
de. Enfim, a Itália continua sen-
do um país de mil contradições,
sétima potência econômica
mundial, mas também sede de
grandes organizações crimino-
sas, exemplo de virtude, mas
também de descuido. Um país
rico em história e acontecimen-
tos, dos quais não procuramos
falar da melhor maneira. Saltei
deliberadamente a parte que diz
respeito ao fascismo, na minha
opinião uma história tão triste
que nem merece ser mencio-
nada e da qual todos nós, itali-
anos, teremos que nos enver-
gonhar. Da próxima vez vou
começar uma nova jornada,
desta vez voltarei ao meu pri-
meiro esporte de amor, e con-
tarei a vocês sobre os grandes
personagens do esporte italia-
no, dos mais conhecidos aos
menos conhecidos, farei com
base na minha memória, talvez
de forma ficcional, mas certa-
mente cheia de amor e paixão.
ciaooooo e feliz ano novo para
você
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Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano

Nada mais fácil do que es-
crever de tal maneira que nin-
guém entenda; em compensa-
ção, nada mais difícil do que
expressar pensamentos signi-
ficativos que todos os compre-
endam. O primor pela simpli-
cidade aproxima da verdade e
a leveza da leitura.

Na agitação do final de ano,
refugiei-me no Lago de Furnas,
onde em contato com a natu-
reza ocupei-me na observação
de seu comportamento.

Logo pela manhã a peque-
na piscina amanheceu enxova-
lhada de aleluias. Ao redor, o
bem-te-vi iniciou sua primeira
refeição comendo-as. Posteri-
ormente, não conseguindo as
aleluias depositadas no centro
da piscina, usou de uma arti-
manha de verdadeiro mestre.
Inicio com voos rasantes con-
tra a água, provocando ondas,
e esperava que essas trouxes-

O carcará e o bem-te-vi

sem a borda da piscina para
devora-las.

Seu desfile e criatividade
encantaram-me tanto quanto as
escolas de samba na Marquês
de Sapucaí.

Nos dias seguintes tornei a
observar outro acontecimento,
talvez com maior magia. Com
as estiagens das chuvas, a re-
presa apresenta como mostra
a foto, considerável afastamen-
to da margem natural. E, com
isso, variedades enormes de
árvores secas, como candeias,
amarelinhos e aroeiras, que es-
tavam submersas há mais de
sessenta nos, agora decoram a
paisagem atual da represa.

Não é que, em dado momen-
to, um gavião carcará despon-
ta do céu em direção de uma
juriti que se abrigava em um
galho de árvore seca. Num re-
lance de um raio, a pobre pre-
sa sentindo iminente perigo,

levanta voo e mergulha no lago.
A perplexidade do fato dei-

xou-me sem respiração e aten-
to ao acontecimento. Em se-
guida. O carcará ficou
revoando ao redor, até que a
pobre ave emergiu e levantou
pra novo voo, mas o predador
num preciso e sinistro ataque,
alcançou a avezinha e a prende
em suas garras.

Alcançando certa altura, di-
rigiu-se ao horizonte. Como
nos filmes de bang-bang, eu

torcendo para o mocinho, mas
o bandido levou a melhor. Para
minha decepção!

Como diz a literatura popu-
lar “um dia é da caça, e outro,
do caçador”. No caso, quando
seria, então, o dia da juriti?

Possivelmente, única pos-
sibilidade da juriti ter saído ile-
sa, é se o carcará estivesse no
momento de papo cheio, acre-
dito.

Sebastião Pimenta Filho

– CRONISTA, HISTORIADOR
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